

LOS ALEMANES TORPEDEAN OTRO BARCO ESPAÑOL PATRIÓTICO DISCURSO DE ORLANDO

EL FOCO

El extraño final de las negociaciones de Brest-Litovski no habrá sorprendido a quienes seguían atentamente los progresos de la anarquía en Rusia. Los maximalistas, empeñados en una formidable guerra social y en varias contiendas civiles, no podían mantenerse indefinidamente en su actitud de resistencia ante los Imperios centrales, armados y resueltos a reanudar la lucha. Sin ejército, sin caudillos, sin municiones, sin armas, sin dinero, sin ferrocarriles, toda defensiva resultaba un sueño.

Ahora bien. La fórmula acordada por el Consejo de los Soviets, en la votación que ayer nos referíamos, resumíase en estas palabras: «Hay que ganar tiempo.»

Todo queda aparentemente igual. No se firmó acuerdo alguno y se pactó verbalmente con unos poderes inestables. Lenine, Trotzky, Kameneff y comparsas saben que su influencia terminará en breve. ¿Quiénes les sucederán? Los elementos burgueses liberales—cadetes, progresistas, etcétera,—declararon que no se considerarían obligados por los actos del maximalismo, y que cuando gobernaran impondrían sus concepciones antigermanófilas.

Es posible que aún dure mucho tiempo la anarquía eslava. Mas cuando concluya, los separatismos actuales hallarán su concreción estatista en un organismo federal parvus. Alemania y Austria quieren balkanizar a los moscovitas, y tal vez lo consigán provisionalmente. Pero no se olvide que las Potencias occidentales, en las Conferencias de la paz, reviderán el estatuto de Oriente. No conviene á dichas Potencias que la Mittel Europa no tenga, en sus fronteras del Este, el contrapeso de una nación fuerte y sólida, capaz de establecer, por su sola gravitación, el equilibrio europeo perturbado. Y apenas exijan revisiones y reformas del mapa de la guerra, millones y millones de esclavos se unirán á sus voces imperativas.

El problema oriental no ha cambiado después de los teatralismos posteriores de Brest-Litovski. Los maximalistas aseguran que ya no hay estado de guerra entre los Imperios centrales y Rusia. Hace mucho tiempo que no lo había. Han manifestado además que licencian el Ejército. El Ejército se había licenciado á sí mismo y se dedica al pillaje en el interior de las provincias.

Las cuestiones de Polonia, Lituania y Curlandia han quedado sin tratar. La situación de hecho no varía. Nadie ignora que los Imperios centrales se negaban á evacuar esas provincias moscovitas. El maximalismo no podía recuperarlas, ni quería tampoco. La anarquía se reconcentra ahora más allá del ex frente para consumirse ó desbordarse. Seguirán las matanzas de burgueses y moderados, los combates confusos, los incendios y los saqueos. Un día sabremos que el hambre hace estragos horribles entre las masas populares, ebrias de utopías rojas, y que surgen dictadores nuevos sobre los cadáveres de los tiranos y terroristas de hoy. Las nuevas incógnitas pavorosas estremeceán al mundo...

Se declarará Alemania campeón de los moderados rusos y atacará al maximalismo en nombre del orden? Mas he aquí que le ha dado de nuevo beligerancia. Trotzky ha dicho que las cuestiones pendientes serán solucionadas, en virtud de gestiones directas de los respectivos Gobiernos. Alemania, Austria, Bulgaria y Turquía venen obligadas á continuar negociando con los energúmenos del Instituto Smolny, que tanto desprecian, y fortificando, de camino, su dominación. Esa dominación es la perpetuación de la anarquía, del caos, de las guerras civiles. Y, sin embargo, á los Imperios centrales y á sus abacoscados lo que conviene es que en Rusia se instaure una regulación cualquiera de la vida, que permita labrar la tierra y cosechar, y fabricar, y traficar y establecer las comunicaciones...

Asombrosa antinomia!... Una Rusia, en plena revolución social, no es ayuda, sino peligro, para los centroeuropos. Y no obstante, el interés del momento angustioso que viven le fuerza á avivar la hoguera, á echar combustible en ella y á consentir que arda en sus límites, con riesgo evidente de una propagación del fuego devorador, que consume los restos de la autocracia.

Una paz pactada con Nicolás II, en los términos usuales, habría sido para Alemania un enorme triunfo. Un «statu quo» absurdo, convenido irregularmente

con Lenine y Trotzky, tiene más inconvenientes que ventajas para los Imperios centrales.

Ya se verá con el tiempo...

COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—París, 13.—Comunicado del medio día.—Bastante actividad de la artillería en la región de Pinon y al Noroeste de Reims. Hemos realizado varios asaltos al Este, de Auberives y en los Vosgos, capturando prisioneros. Al Este de Ambermesnil, una tentativa enemiga contra uno de nuestros pequeños puestos avanzados no ha obtenido resultado.

Calma durante la noche en el resto del frente.

Aviación.—Aviones enemigos han lanzado esta noche varias bombas sobre Nancy. Tres personas de la población han sido muertas y cinco heridas. (Agencia Radio.)

Italia.—Coltano, 13.—Nuestras baterías han dispersado patrullas enemigas en Val Lagarina. Hemos hecho estallar una mina en el Pasubio, la cual ha causado daños sensibles en las posiciones del enemigo. En el valle del Astico y en la linde occidental de la meseta de Asiago, las dos artillerías han estado más activas. En la zona del Col Caprile, una tentativa de irrupción de la infantería enemiga, precedida de una intensa preparación artillera, fué inmediatamente refrenada con la acutitud energética de nuestras tropas y por la intervención eficaz de la artillería. Hemos capturado algunos prisioneros.

Al Este de Conegliano, los aviadores ingleses han incendiado dos globos cautivos del enemigo. (T. S. H.)

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado de la tarde: La última noche efectuamos un golpe de mano en las trincheras alemanas, al Sudeste de Hargicourt, capturando once prisioneros, entre ellos un oficial. Al Sudeste de Lens también hubo la noche última encuentros de patrullas, en las que ocasionamos pérdidas al enemigo. Fuera del cañoneo, en la vecindad de Epehy, al Nordeste de Ipres, nada nuevo que señalar. (Agencia Radio.)

Alemania.—Koenigswusterhausen, 13.—Frente occidental de la guerra.—Grupos del Príncipe heredero Rupprecht y el Príncipe heredero alemán.—Fuertes contingentes exploradores que el enemigo lanzó al Norte de Lens y al Norte de Omignon fueron rechazados después de luchas. En los demás sectores, la actividad entre ambos bandos quedó limitada á pequeños movimientos exploradores y á fuego de artillería en algunos sectores.

Grupo del duque Albrecht.—Después de haber aumentado considerablemente el fuego entre Fleurey y el Mosela, varias compañías francesas avanzaron en la región de Remanville y en la parte occidental del bosque de Pretre contra nuestras líneas. Después de una breve lucha, derrotamos al enemigo, infligiéndole grandes bajas. Algunos prisioneros quedaron en nuestras manos.

En el Sudelkopf y en el Hartmannswellerkopf hubo lucha de artillería y de minas.

Para vengarnos de los bombardeos enemigos sobre Saarbrücken el día 5 de febrero, nuestras escuadrillas aviadoras atacaron anoche la fortaleza Nancy, con éxito á la vista.

Frente macedónico.—En Monastir y á orillas del Vardar hubo actividad de artillería y de aviación.

Nada nuevo que señalar en los demás frentes de la guerra. (T. S. H.)

Austria.—Viena, 13.—No se libraron acciones dignas de mención. (T. S. H.)

LOS ALIADOS

El discurso de la Corona en Inglaterra.—Londres, 13.—El Rey Jorge leyó el siguiente discurso de la Corona:

«Lores y señores: Exigencias de la guerra hacen en mí un deber imperativo invitarlos directamente, después de un intervalo que ha sido muy corto, á que reanudéis vuestras deliberaciones.

Los fines que mis aliados y yo perseguimos han sido expuestos recientemente por mi Gobierno en una declaración que recibió la unánime aprobación de todos mis pueblos en el Imperio, y ha facilitado conceptos justos para la reglamentación de la lucha actual y para el restablecimiento de los derechos nacionales y de la paz internacional en el porvenir.

El Gobierno alemán, sin embargo, ha ignorado voluntariamente nuestras justas exigencias, que consistían en la reparación de los males que ha infligido y en exigir garantías contra su renovación no provocada.

Sus portavoces rechazan por sí mismos sus obligaciones, y al mismo tiempo se niegan á reconocer las libertades legítimas de los demás.

Es nuestro deber proseguir la guerra con todo vigor, con la energía que poseamos hasta el momento en que los únicos principios por los cuales pueda ser terminada una paz honorable sean reconocidos.

Tengo plena confianza en que mis fuerzas combatientes continuarán, en cooperación con las de mis fieles aliados, desplegando el mismo valor y heroísmo, y que mi pueblo en sus hogares muestre la misma fidelidad desinteresada que ha hecho ya fracasar tantos propósitos enemigos. Sigamos así y está asegurado el triunfo de una causa legítima»

He invitado á los representantes de mis dominios y á los de mi Imperio indio á una nueva sesión del Gabinete de guerra imperial, con objeto de que pueda yo recibir sus consejos sobre las cuestiones importantes que conciernen á los intereses comunes de mi Imperio.

Señores de la Cámara de los Comunes: Se solicitarán de vosotros medidas que respondan á las necesidades de los servicios de las fuerzas combatientes y al sostenimiento de nuestras haciendas nacionales.

Mis lores: La lucha en que estamos comprometidos ha alcanzado un momento crítico que exige más que nunca el concurso de nuestras energías unificadas y de todos nuestros recursos.

Yo recomiendo con toda confianza á vuestro patriotismo las medidas que se someterán á vuestra aprobación, y ruego al Todopoderoso que haga caer sobre vosotros su bendición.»

Consejo de ministros.—París, 12.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, el ministro de Agricultura y de Abastecimientos dió cuenta de la situación actual, en Francia y en los países aliados, de los abastecimientos, presentando una serie de medidas que reducen el consumo superfluo y aseguran un reparto mejor de los artículos de primera necesidad.

El ministro de Hacienda, Sr. Klotz, dió cuenta de las deliberaciones habidas en la Comisión interaliada de Hacienda en Londres durante la pasada semana, cuyos resultados, muy satisfactorios, establecen un perfecto acuerdo entre los aliados.

El Presidente del Consejo aprobó un decreto, por el que se colocan los servicios de contraespionaje, de informes y de seguridad, bajo la autoridad del comisario general de Seguridad nacional, designando al Sr. Maringer comisario de Estado y director de Seguridad general para estas funciones. (Agencia Radio.)

Dice Curzon.—Londres, 13.—En la sesión de la Cámara de los lores, hablando lord Curzon de la Conferencia de Versalles, manifestó que precisa una estrecha cooperación entre los aliados; que se han dictado algunas medidas por los Presidentes del Consejo de las diferentes naciones aliadas; pero que los problemas militares deben ser tratados por técnicos militares, que trabajen de común acuerdo, porque hemos llegado á una situación en que las condiciones son completamente diferentes de las anteriores, y por lo tanto, es necesario un acuerdo perfecto entre los políticos y los jefes de los ejércitos. No cabe duda que los delegados militares de Versalles se investirán en el porvenir de más amplios poderes. En lo que concierne á las operaciones militares, las funciones del Consejo son ejecutivas, pero no tienen este carácter en ningún otro sentido.

La época más crítica que he tenido que afrontar no es la que tenemos entre nosotros, porque nuestros consejeros militares no la consideran peligrosa; pero no obstante, deben los aliados poner todo su esfuerzo en la causa común para que salvemos á la civilización. (Agencia Radio.)

EN LAS COSTAS ESPAÑOLAS
Iba á Manila cargado de sal.—Santa Cruz de Tenerife, 12.—Han llegado al puerto de Estaca (Hiero), en cuatro botes, 37 tripulantes del vapor español «Ceferino», que ha sido torpedeado por un submarino alemán (el mismo que torpedeó al «Sebastián») cuando se dirigía á Manila con carga general y sal de Torrevieja.
El «Ceferino» era de la matrícula de Avilés y desplazaba 3.647 toneladas.

LAS NEGOCIACIONES DE PAZ SEPARADA
Banquete de despedida.—Zurich, 13.—Comunican de Brest-Litovski que ayer, á las doce, se celebró en dicha población un banquete de despedida, al que concurrieron las Misiones diplomáticas.
Czernin pronunció un discurso, dando las gracias al Príncipe de Baviera por la hospitalidad ofrecida en el Cuartel general de los ejércitos del Este. El Príncipe Leopoldo, al contestar, hizo notar la importancia que la obra de Brest había tenido para la paz.

Todas las delegaciones han marchado. (Agencia Radio.)

Prórroga del plazo concedido á Rumania.—Basilea, 13.—El «Berliner Tageblatt» anuncia que Alemania ha concedido á Rumania un plazo, que expira mañana por la tarde, para contestar á su ultimátum. (Agencia Radio.)

Lo que se espera.—Washington, 13.—La opinión general en América es que el desfalcamiento ruso que ha seguido á la negativa de firmar la paz con Alemania no servirá más que para estimular el movimiento revolucionario en los países centrales. (Agencia Radio.)

LAS REPUBLICAS AMERICANAS
Las pastorales de los obispos brasileños.—Río Janeiro, 13.—El ministerio de Relaciones Exteriores publicará en breve un libro que contiene todas las pastorales dirigidas por los obispos brasileños á los católicos del país con motivo de la declaración de guerra del Brasil á Alemania. El doctor Nilo Pecanha, ministro de Relaciones Exteriores, desea que se conozcan en todos los países el patriotismo del

cielo brasileño y las pruebas de solidaridad nacional dadas por todas las agrupaciones religiosas y filosóficas. (Agencia Radio.)

LOS ESTADOS UNIDOS

Las construcciones navales.—Washington, 13.—El Gobierno se propone mejorar los métodos de reclutamiento de personal obrero en los astilleros. Hurlsey, presidente del departamento de Marina, ha declarado que todas las industrias norteamericanas están al servicio de las construcciones navales. (Agencia Radio.)

La ampliación de los poderes presidenciales.—Washington, 13.—La Comisión del Senado nombrada para dictaminar en el proyecto de ampliación de poderes presidenciales para la guerra, ha terminado su trabajo. El dictamen propone algunas enmiendas poco importantes. Se cree seguro que el dictamen será votado con rapidez. (Agencia Radio.)

Los pájaros del Kaiser

(Impresiones del bombardeo aéreo de París.)

La formidable voz de contrato de la sirena, pasando vertiginosamente de un grave gigantesco á un colosal agudo, nos anuncia la llegada de los pájaros siniestros.

En el inmenso lago azul del cielo, la luna subía serenamente, «toda ámbar y miel». Parecía como una reina que viniese á presenciar la gran fiesta trágica de esta noche encantada de enero.

Maravillados, absortos, nuestros ojos se han clavado en la infinita bóveda celeste donde por momentos el prestigio sideral crece. Una danza fantástica y solemne de errantes luceros se inicia en el amplio escenario cristallino.

Hacia el Norte, el cañón comienza á tronar. Parece estallar en salvas triunfalas. Los aviones franceses, igneus saetas, cruzan, rasgando el éter, en todas direcciones. El ruido de los motores llega hasta nosotros. Unas veces son suspiros tenues, desvaneciéndose en la noche; otras parece palpitación de gigantes corazones que nos hablan desde la altura...

El cielo se ha convertido en un vasto mar de proyecciones luminosas, de esferillas doradas que ruedan vertiginosamente, creciendo á veces hasta la magnitud de faros prodigiosos. En los espacios sombríos nacen incesantemente efímeras estrellas. Los primeros proyectiles parecen estallar lejanamente, aun en los confines de la bóveda infinita...

El cañoneo se ha hecho vivo y emocionante. Las baterías de la defensa aérea de París debieron abrir ampliamente el fuego delante de las primeras escuadrillas alemanas. Sobre la aglomeración urbana, hacia el Norte, sobrevienen enormes bolas de luz violeta que se difunden en la atmósfera, formando fantásticas figuras geométricas. La trepidación de los motores llega más ruda é intensamente hacia nosotros. Los aviones alemanes han debido franquear el paso por la cintura de defensa. Hilos de fuego, que trazan verdaderos arabescos luminosos en el aire, los cohetes indicadores anuncian que los pájaros siniestros se aproximan hacia el centro. Acá y allá, las detonaciones formidables se suceden. Súbitos resplandores rojizos flotan en ciertos puntos sobre la masa de edificios; de los bloques sombríos de casas surgen momentáneamente como igneus árboles decorativos. Las detonaciones desgarrantes aumentan. Los aeroplanos franceses se hacen invisibles un instante para resurgir como filantes puntos de luz, corriendo á velocidades increíbles, ótal si persiguieran de cerca la sombra trágica del enemigo, que se desliza criminalmente en el espacio, descargándose al azar del plomo asesino.

Incesantemente se suceden en lo alto las señales para trazar el tiro de las baterías terrestres. Hay unos breves minutos de calma. El ruido de los motores se aleja. Bruscamente hacia el Este de París se reproducen las explosiones luminosas; el cielo se torna todo oro; tres secas detonaciones paulatinas y un ruido sordo seguido de un estremecimiento que hace temblar el piso se escuchan. Es quizá uno de los grupos de aviones enemigos, que imposibilitado de forzar la línea de fuego de las baterías de la cintura por el Norte, ha debido contornear la capital, y ataca por el Este. La calma vuelve á renacer, pero por tiempo relativamente corto. El cañoneo se reproduce furioso hacia el Norte. Da la impresión de que otro grupo de aviones enemigos ha atacado y conseguido forzar las líneas. En este momento, un vivo resplandor rojo se levanta en el horizonte. Una gran nube carmin y gris sube sobre las casas. Es un incendio que estalla, y parece como si una montaña de sangre se levantara hacia el cielo, clamando venganza. Entretanto, el cañón trueno y trueno, los shrapnells estallan en el aire, las explosiones igneas aumentan en el espacio, los motores rugen desesperados, el fuego que ilumina el sector del cielo nos muestra la nueva batalla aérea, inmensamente trágica. Los taimados visitantes han logrado poner sus alas monstruosas sobre el corazón de París, por fin.

Las detonaciones desgarrantes se producen por varios sitios á la vez; las bombas caen vibrando en el espacio y sobre la ciudad. Los combates se libran en direcciones distintas,

y las balas luminosas danzan fantásticamente, ya á un lado, ya á otro. Un silbido lúgubre, como el de un tren que pasa sobre un puente metálico, vibra en nuestros oídos, y por más que sólo dura brevísimos segundos, parece inmensamente largo. Es un torpedito, que acaba de caer muy próximo; pero cuando se esperan los efectos, no sucede absolutamente nada. Los Gothas deben estar sobre nuestras mismas cabezas. El espacio entero parece poblado de abejas que zumbaran monstruosamente.

Después, la lucha languidece, se aleja. Se oye algún cañoneo lento hacia el Norte. Más tarde, la calma absoluta. El cielo recobra su serenidad maravillosa. La *berloque* sopla briosamente como si cantara victoria, anunciando á la población que el peligro ha pasado. Las ventanas de las casas se van cerrando.

Madame la Lune se oculta también tras diáfanas celajes, como una reina que se retirara á su lecho suntuoso después de acabada la función.

En esta espléndida y terrible noche de enero, las calles se han poblado de largas caravanas humanas para presenciar el imponente espectáculo. Gesticulando, riendo, alguna vez alzando los puños en ademán airado hacia el cielo, emocionados y absortos ante la escena grandiosa y nunca vista, los habitantes de París se han paseado sin temor alguno, con el ánimo varonil y seguro ante el peligro. Todos los corazones se elevaban plenos de unión á la altura para ayudar espiritualmente á nuestros héroes, á los que, por defender nuestras vidas, serenos como dioses, surcaban raudamente el espacio; sublimes héroes ante quienes aquellos de la *Iliada* eran en verdad pequeña cosa. Los héroes de hoy no encontraran un Homero capaz de contarlos.

En esta noche de gran *raid* de aviones enemigos sobre París, al ver la serenidad unánime de la urbe, al observar cómo ante el angustioso alarido de la sirena anunciando el peligro, y después en la plena emoción de la batalla aérea, sentíamos el espíritu tranquilo, exaltado tan sólo por la curiosidad y la formidable belleza trágica del espectáculo, he pensado cuán hondamente ha influido esta guerra en la psicología general de las muchedumbres, y cómo imperceptiblemente el temor legendario á la muerte se ha ido anulando en el individuo.

La guerra, con su espectáculo imponente de grandezas heroicas, creando, y afirmando sobre todo, el sentimiento del deber, hace perfectamente lógico que todo un pueblo se mantenga, como sucede en Londres y París, sereno, confiado, y hasta indiferente ante el peligro. Ciertamente, si hace algunos años esa miedosa voz de la sirena hubiera corrido por todo París anunciando que los aviones alemanes llegaban cargados de bombas orminales, el pánico hubiera producido un desastre. A la imaginación nos vienen aquellas escenas de terror que velamos reproducidas en los fotogramados de hace veinte años, cuando el famoso *Destripador* traía asustada á media humanidad, y las gentes no osaban salir en las noches. Necesariamente los pueblos se han virilizado, aprendiendo á tener un sentido exacto del valor de la vida, al mismo tiempo que han elevado el concepto de ella; han limitado á las proporciones de mutación ó tránsito que representa la muerte, tan temida. Han vuelto al concepto de serenidad y heroísmo, de sabiduría, de los pueblos antiguos, y nadie parece ya ignorar que nuestras vidas no acaban jamás; se reproducen, se mejoran, se perpetúan en las que vienen después. Y hacer donación de la vida en holocausto á los demás, y en bien de otra vida mejor, ¿qué mayor dicha?

Y dando plaza después á estas reflexiones confortantes, ¿cómo no pensar, cómo no ver en toda su horrible magnitud el crimen odioso que representa la incursión de esos siniestros pájaros sembradores de la muerte sobre una gran población inocente indefensa y tranquila, sobre una población sagrada como París?

Es la síntesis monstruosa de toda una serie de violaciones increíbles. Sobre el menosprecio más vergonzoso á todos los convenios internacionales, á las leyes de guerra y á las costumbres más elementales entre pueblos civilizados, después del bombardeo sistemático á las pequeñas ciudades abiertas, estas nuevas hazañas sobre las grandes poblaciones sin objetivo militar, comprometiendo la vida de pacíficos ciudadanos, asesinando á niños y mujeres. El hombre ha llegado ciertamente á un grado de heroísmo sublime, pero al mismo tiempo á un momento de degradación que estos hechos nos revelan de una manera que sonroja nuestra condición humana.

Al pensar en ello, una violenta sacudida de ira vibra á veces súbitamente en todo nuestro ser; mas se extingue al pronto dando puesto á un profundo sentimiento de repugnancia y de desprecio.

Sobre la triste lista de muertos y heridos que las negras aves del Kaiser han causado á la población de París, el mundo entero meditará un momento conmovido, y un mudo clamor salido de todos los pechos se elevará noblemente al cielo.

¡Oh héroes, criminalmente, yo os he visto entrar en la noche sobre París, sobre París sagrado!...

LUIS DORESTE

París, enero 21, 1918.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

BROMA DE CARNAVAL

Con estupor leerá hoy el público la información que publica nuestro colega «El Sol».

Recordarán nuestros lectores que estando en el Poder el Sr. Dato se fugó del puerto de Cádiz el submarino alemán «U-52», burlando todo compromiso y poniendo en un grave trance a España.

Examinado el caso, se vió que uno de los elementos que más activamente hablaban intercediendo, bien torpemente por cierto, era el agregado naval alemán von Kronn. El señor agregado naval alemán von Kronn. El señor Dato creyó necesario hacer las diligencias necesarias para que von Kronn saliese de España. Esa era la reparación exigida. Hubo dificultades de consideración para obtener de Francia el «vistobueno» en los pasaportes.

Hacia el «vistobueno» en los pasaportes que debería utilizar von Kronn con el fin de que debería viajar a Alemania. Al fin aquellas dificultades desaparecieron y el pasaporte pudo reunirse todos los requisitos necesarios.

Von Kronn siguió, sin embargo, en España. Nadie se preocupó de resueltar aquel lamentable asunto del «U-52».

Por parte de Alemania, ordenar la vuelta del «U-52» al puerto de Cádiz para que permaneciese allí hasta el fin de la guerra.

Los meses de plazo para la contestación, el embajador de España en Berlín sorprendió al Gobierno con un radiograma verdaderamente fantástico, en el que «PROPONE, EN NOMBRE DEL GOBIERNO ALEMÁN, QUE, COMO REPARACION A ESPAÑA POR LA EVASION DEL «U-52», QUEDE DEPOSITADO EN EL PUERTO DE POLA (AUSTRIA) UN SUBMARINO, CON EL COMPROMISO DE QUE NO SALGA A ALTA MAR HASTA QUE LA GUERRA HAYA TERMINADO. LAS AUTORIDADES ESPAÑOLAS DE POLA EJERCERAN LA VIGILANCIA.»

El caso es de los más curiosos que se pueden imaginar. Un submarino que estaba en Cádiz, bajo la vigilancia efectiva de los españoles, se fuga.

Y ya que Alemania burló y tuvo en tan poca estima a aquellas autoridades hispanas, propone ahora que vigilen un depósito los representantes españoles en Pola. No sabemos qué representa a España en Pola. Tenemos entendido que hay un agente consular, y es posible que ese agente consular sea un súbdito austriaco. De modo que la vigilancia sería muy divertida.

Pero, además, ni siquiera se propone el depósito del submarino que se fugó, sino de un submarino que podrá ser el que el Imperio elija entre todos, lo mismo el más reciente que el gastado por excesivas navegaciones, ó averiado por accidentes de guerra. O, acaso, ese depósito sería una fantasa.

Ante todo, finalmente, lo que existe de burla en la proposición de depositar un submarino en la que es base principal, la más potente de todas las bases navales de que dispone Austria. Puesto que ese submarino—supongamos que la proposición es sincera—ha de quedar inutilizado para la guerra, ¿qué puede importar a Alemania venir a depositarlo en puerto español, y de los puertos españoles, en el de Cádiz, ya que allí se cometió el acto que dio lugar a las reclamaciones?

Ese radiograma del beatífico señor Polo de Bernabé, da idea de cómo nos juzgan en Alemania. Proposiciones como esa pueden hacerse a los congoleses, a los abisinios, a los negros del Senegal, a España, no.»

En los puertos de Asturias, a pesar de estos días festivos, los embarques no bajaron de 7.000 toneladas diarias, fuera de dos días de gran marejada.

Se ha requisado por el Gobierno el barco *Concha*, con destino al suministro de carbón para los ferrocarriles. Por cierto—dijo el señor Alcalá Zamora—que esta Empresa, que presta por primera vez servicios a la nación y al Gobierno, ha presentado más protestas y más inconvenientes que las demás, que llevan ya varios viajes a cuenta de servicios al Estado.

Siguiendo recibiendo noticias optimistas sobre construcción de vagones.

Por último—dijo el ministro,—me he visto en la precisión de adoptar severas medidas contra algunas Empresas mineras que de una manera pasiva vienen resistiéndose a cumplir las disposiciones del Gobierno.

Visitó al ministro D. Pablo Iglesias para interesarle el envío inmediato de carbón a Azuaga (Badajoz), donde, por falta de combustible, están paradas varias minas e industrias.

También hizo reclamaciones sobre personal ferroviario de Utrilla.

El entierro de la Sardinia

Con extraordinaria animación y con un tiempo delicioso se celebró ayer tarde en la Pradera del Corregidor la tradicional fiesta del Entierro de la Sardinia.

Desde primera hora empezaron a acudir numerosas familias con meriendas, que pasaron allí gran parte del día. El puente de la Reina Victoria, que da acceso a la Pradera, fué durante toda la tarde un hervidero humano. No hubo gran afluencia de máscaras; pero eso sí, las pocas que se vieron eran del peor gusto.

Por la Pradera desfilaron mascaradas y comparsas al son de instrumentos de todas clases, desde el destemplado clarinete hasta el ronco panderero, produciendo un ruido ensordecedor, porque esto del estrépito parece uno de los fines esenciales de toda fiesta popular.

Abundaron, como no?, los casos de alcoholismo; pero a excepción de algún apasionado de Baco que tuvo que ir a la Casa de Socorro en busca del auxilio del amonico, cada cual pensó resolver su problema individual de la mejor manera que pudo.

Durante toda la tarde tocó en la Pradera la banda del Asilo de la Paloma.

En la Castellana.

A Recoletos y al paseo de la Castellana afluó también considerable público. Continúo la fiesta de días anteriores; pero hubo menos coches y menos público en las tribunas. Así y todo el desfile resultó animadísimo.

Con el de ayer dieron fin las fiestas carnavalescas, si exceptuamos el día de Piñata, que remata unas horas, al final de semana, la alegría de estos días, y que si el tiempo lo favorece constituirá, como otros años, una fiesta también de gran animación.

bridad del premio conseguido por el Sr. Rivera en el certamen habido para hacer un cuadro que represente la Conversión de San Pablo. La reunión estuvo animadísima. Pronunciaron discursos los alumnos Sres. Sánchez Narváez, Fernández Cuesta, Ofiate y otros que no recordamos, y que fueron aplaudidos extraordinariamente. Los alumnos acompañaron después al Sr. Rivera a su casa, quedando todos con un recuerdo imborrable de la fiesta. (De La Correspondencia de España.)

SECCION OFICIAL

La *Gaceta* inserta las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto nombrando para la Iglesia y obispado de Cádiz a D. Marcial López Criado, canónigo lectoral de la santa iglesia catedral de Córdoba.

HACIENDA.—Real orden relativa a agregaciones a otros servicios de funcionarios del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública.

GOBERNACION.—Real orden disponiendo que por haber regresado a esta corte el subsecretario de este ministerio cese el director general de Administración en el despacho de los asuntos de la Subsecretaría.

—Otra disponiendo que durante la ausencia de esta corte del director general de Administración se encargue el subsecretario de este ministerio del despacho de los asuntos de la expresada Dirección general.

ADMINISTRACION CENTRAL.—*Gracia y Justicia.*—Dirección general de los Registros y del Notariado.—Circular disponiendo que todo notario que acepte o haya aceptado un requerimiento para dar fe de actos relacionados con las próximas elecciones de diputados a Cortes y senadores, lo comunique inmediatamente al presidente de la Audiencia territorial.

JEBA Pastillas antiácidas «Jeba». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago e intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Dice el Sr. Alcalá Zamora.—El ministro de Fomento dijo a los periodistas que había impuesto dos nuevas multas a otras tantas Empresas mineras. Estas multas se adaptan a un criterio equitativo, según la cuantía de la falta y teniendo en consideración la importancia financiera de las Empresas, siendo mayores las multas a las que cuentan con mayores ventajas de producción.

Como dije a ustedes—continuó diciendo el ministro,—estos días se sigue cargando vagones en Puertollano, llegándose a pagar hasta el triple los jornales.

En los puertos de Asturias, a pesar de estos días festivos, los embarques no bajaron de 7.000 toneladas diarias, fuera de dos días de gran marejada.

Se ha requisado por el Gobierno el barco *Concha*, con destino al suministro de carbón para los ferrocarriles. Por cierto—dijo el señor Alcalá Zamora—que esta Empresa, que presta por primera vez servicios a la nación y al Gobierno, ha presentado más protestas y más inconvenientes que las demás, que llevan ya varios viajes a cuenta de servicios al Estado.

Siguiendo recibiendo noticias optimistas sobre construcción de vagones.

Por último—dijo el ministro,—me he visto en la precisión de adoptar severas medidas contra algunas Empresas mineras que de una manera pasiva vienen resistiéndose a cumplir las disposiciones del Gobierno.

Visitó al ministro D. Pablo Iglesias para interesarle el envío inmediato de carbón a Azuaga (Badajoz), donde, por falta de combustible, están paradas varias minas e industrias.

También hizo reclamaciones sobre personal ferroviario de Utrilla.

El entierro de la Sardinia

Con extraordinaria animación y con un tiempo delicioso se celebró ayer tarde en la Pradera del Corregidor la tradicional fiesta del Entierro de la Sardinia.

Desde primera hora empezaron a acudir numerosas familias con meriendas, que pasaron allí gran parte del día. El puente de la Reina Victoria, que da acceso a la Pradera, fué durante toda la tarde un hervidero humano. No hubo gran afluencia de máscaras; pero eso sí, las pocas que se vieron eran del peor gusto.

Por la Pradera desfilaron mascaradas y comparsas al son de instrumentos de todas clases, desde el destemplado clarinete hasta el ronco panderero, produciendo un ruido ensordecedor, porque esto del estrépito parece uno de los fines esenciales de toda fiesta popular.

Abundaron, como no?, los casos de alcoholismo; pero a excepción de algún apasionado de Baco que tuvo que ir a la Casa de Socorro en busca del auxilio del amonico, cada cual pensó resolver su problema individual de la mejor manera que pudo.

Durante toda la tarde tocó en la Pradera la banda del Asilo de la Paloma.

En la Castellana.

A Recoletos y al paseo de la Castellana afluó también considerable público. Continúo la fiesta de días anteriores; pero hubo menos coches y menos público en las tribunas. Así y todo el desfile resultó animadísimo.

Con el de ayer dieron fin las fiestas carnavalescas, si exceptuamos el día de Piñata, que remata unas horas, al final de semana, la alegría de estos días, y que si el tiempo lo favorece constituirá, como otros años, una fiesta también de gran animación.

¿HASTA CUANDO?

SIGUE LA BURLA

Regocijense nuestros ulanos de la pluma, nuestros alemanes de cuota, nuestros esclavos más ó menos voluntarios de la Teutonia torpedeadora de barcos neutrales. Después del «Girald» han sido echados a pique dos barcos más, el «Sebastián», que iba a los Estados Unidos para traerlos algodón, y el «Ceferino», que se dirigía a Manila.

El pretexto es que llevaban sal de Torrevieja y San Fernando, sal común, sal de cocina... Según los alemanes, no se puede transportar ese inofensivo producto por la vía marítima.

Los excelentes patriotas de la patria alemana, que tanto abundan en nuestro país, estarán orgullosos de las nuevas hazañas de los submarinos germánicos. Habrá que verles dando vivas a Alemania y burlándose de los infelices marineros de los buques torpedeados y entonando el «Deutschland über alles»... ¡Oh! ¡Verdaderamente, esos ciudadanos tienen del patriotismo un concepto muy particular! ¿Pero por qué no se marchan a Alemania y se alistan en las filas de los ejércitos de Hindenburg? Nadie lo impide. Pueden viajar al través de Suiza ó embarcarse para Holanda, si es que no temen que los torpedeen por equivocación. Y una vez dentro de los dominios del Kaiser, saborearán la dicha inmensa de verse rodeados de alemanes y amparados por la bandera del Imperio centroeuropeo, que reconocen por su patria única. Y podrían saciar su francofilia, su italo filia y su anglofilia peleando heroicamente bajo las órdenes del Kronprinz...

¡Así nos quedaríamos en España los españoles á secas, los defensores celosos de la dignidad nacional, los que nos indignamos viendo que Alemania nos infiere cada día un nuevo ultraje...

*

Todavía esperamos que el Sr. García Prieto cumplirá con sus deberes. Sabemos que no comparte determinados criterios de debilidad vergonzosa, que comprende la gravedad de cuanto sucede, que es partidario de resistir con firmeza las coacciones morales y rechazar con energía los atropellos...

Vamos a resumirle los últimos agravios. En pocos días han sido echados a pique tres navios de España, uno de cabotaje y dos fuera de la que llaman los teutones zona prohibida. Además, un transatlántico italiano, el «Duca di Genova», fué torpedeado, dentro de las aguas territoriales, por un submarino alemán que navegaba pegado a nuestras playas... He aquí cuatro atentados gravísimos a nuestra soberanía, cuatro bofetadas recibidas por las mejillas de los españoles...

Nadie pide que vayamos a la intervención y a la guerra. Pero hay términos medios. A un acto inamical se responde con otro acto inamical. Dejemos la representación de los intereses de Alemania en los países aliados. Incautémonos de los navios germanos anclados en nuestros puertos. Internemos a los súbditos centroeuropeos que viven en nuestros litorales y que ayudan, y hacen bien, puesto que los dejan, á que la guerra submarina tenga plena eficacia á costa de nuestros navios de comercio, pedazos flotantes de España...

Todo, Sr. García Prieto, antes de que continúe la burla actual. Todo, señor Presidente del Consejo, antes de que descendamos del rango de nación independiente al de país mediatizado ó de colonia. Todo, señor marqués de Alhucemas, antes de que la cualidad de español sea equiparada á la de aborigen de Hotentocia ó de Guinea...

*

«El Imparcial» escribe: «Posteriores noticias dicen, sin que nosotros podamos responder de su autenticidad, que los tripulantes del submarino alemán desembarcaron en Horchilla. Allí permanecieron algunas horas, y el comandante pidió á las autoridades que le fueran entregados dos compatriotas suyos que suponían que se hallaban internados en la isla de Hierro, y cuyos nombres dieron.

«Las referidas autoridades afirmaron que allí no se hallaban las personas por quienes preguntaban; pero el comandante, que no dió fe á las palabras de aquéllas, invitó al alcalde y otra autoridad local á que pasasen á bordo del submarino, y allí permanecieron todo el tiempo en que funcionó el telégrafo con Tenerife, y pudieron saber que los dos internados que buscaban se hallaban en aquella capital.

«Entonces desembarcaron á las dos autoridades y el submarino partió, desapareciendo inmediatamente.»

Y «El Sol» afirma por su parte: «Se asegura que el comandante del submarino retuvo en rehén á dos tripulantes del «Ceferino» para obligarles á prestar determinadas declaraciones, sobre todo las relativas á la calidad de la carga en relación con las prohibiciones de Alemania.»

Si estas cosas han ocurrido—y es muy creíble—el incidente del «Ceferino» revestiría una importancia excepcional.

¿Que se trata de una fantasa? Ojalá. Pero crea el Sr. García Prieto que no tendría nada de extraño que los alemanes, en vista de nuestra bochornosa mansedumbre, se atrevieran á tratarnos como un capitán mercante europeo ó americano á los salvajes de una isla del Pacífico...

dicen que en el Consejo de ministros se tomarán acuerdos. ¡Acuerdos!... ¿Secretos como de costumbre?

Sólo un acuerdo cabe ya... El solo que no es incompatible con el buen nombre de nuestra escarnecida España... Y ya sabe el jefe del Gobierno lo que queremos decirle...

DON RUFO RENDUELES

El antiguo subdirector de Obras públicas D. Rufo Rendueles, hace poco tiempo jubilado, fué ayer mañana al ministerio de Fomento.

Encontrándose allí, sufrió súbitamente un ataque de hemiplejía.

Se le prestaron los primeros auxilios, y en un automóvil fué llevado á su casa. El accidente produjo penosa impresión en el ministerio, donde el Sr. Rendueles dejó tantos afectos y simpatías.

Hacemos votos por el restablecimiento del Sr. Rendueles.

CASA REAL

CAPILLA PUBLICA

Hubo en Palacio capilla pública con motivo de ser Miércoles de Ceniza.

La concurrencia fué muy numerosa, tanto, que buena parte de público se quedó sin poder subir á la galería principal á ver la salida de la Corte para la iglesia, detenido en la planta baja por fuerza de Ingenieros.

A las once en punto se puso en movimiento la comitiva regia á los acordes de la marcha de Amleto. S. M. el Rey vestía de capitán general, con la banda roja del Mérito Militar; S. M. la Reina, rico y elegante traje de Corte blanco, con ramos de plata y adornos de perlas, magníficas joyas de perlas y brillantes y mantilla negra; S. A. la Infanta doña Isabel, de gris perla con aderezo de brillantes y esmeraldas, y la Princesa Felipa de Borbón, de blanco con joyas de perlas y brillantes. Los Infantes D. Fernando y D. Carlos y el Príncipe D. Felipe vestían sus uniformes de costumbre.

Precedían á Sus Majestades y Altezas los grandes de España señores duques de Parcent y Montellano, marqueses de la Mina, Velada, Comillas, Santa Cristina, Hoyos, Rafal, Romana, San Juan de Piedras Albas, Guadalcazar y Perijá, y condes de Guendulain, Heredia Spinola, Paredes de Nava, Eril y Glimes.

En pos de la Familia Real iban las damas de la Reina, señoras duquesas de San Carlos, Montellano, viuda de Sotomayor, Vistahermosa, T'Serclaes, Ahumada, Plasencia, Unión de Cuba, Victoria y Parcent; marquesas de Castel Rodrigo, Valdeolmos, Comillas, Santa Cristina, Rafal, Romana y Pozo Rubio, y condesas de Alubierre, Viamanuel, Heredia Spinola, Torre-Arias y Romanones.

Bendijo é impuso la ceniza el obispo de Sión, y cantó la misa un capellán de altar. La Capilla música interpretó la misa de Anglada, para voces solas y fagot, y el *Adjuvans* del maestro Torres.

La Corte regresó á la cámara interpretando la música de Alabarderos la Marcha rusa de Probrajensky.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para **CEUTA, RIO MARTIN, TANGER.** á precios muy ventajosos, por la **SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID,** Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

DE LA EMBAJADA BRITANICA

Desmintiendo una falsedad

De la Embajada de Inglaterra hemos recibido la siguiente nota:

«En el *libro Gallego de la Corona*, del 17 de enero último, con el título de «Otros Gibraltares», se reproduce en parte y se comenta un artículo publicado algunos días antes en un semanario de Vivero sobre «El ferrocarril de la costa», ó sea el de Gijón-Ferrol, tan deseado como necesario en aquella comarca.»

En esos artículos se lanza al público la verdadera patraña de atribuir á manejos de Inglaterra la tardanza de la construcción de la citada vía férrea, y se afirma como precedente, y con el testimonio del respetable Sr. Fernández Latorre (ya fallecido) que la carretera de Barquero á Vares no se construyó en aquel tiempo en que era director de Obras públicas, porque *no lo consentía la Embajada inglesa.*

Aunque es bien conocido el origen de la fábula, y evidentes los fines perseguidos con la publicación de tan absurdas y calumniosas imputaciones, esta Embajada de S. M. británica cree un deber el desmentirla formalmente y lamentar que tales cosas puedan publicarse, por regla general, impunemente.

De todas suertes, el Gobierno de S. M. el Rey de España sabe muy bien á qué atenerse en esa y en otras cuestiones que á diario se pretenden explotar en contra de Inglaterra, sin que para ello exista el menor asomo de razón.»

UNA CONFERENCIA

Hoy jueves 14, á las seis y media de la tarde, dará una conferencia en el Ateneo el distinguido literato francés, herido en la presente guerra, M. Jean Pierre Altman, sobre el tema «El arte de la Nueva Francia».

Habrá proyecciones y la entrada será pública.

GRAN MUNDO

Fiesta en el palacio de Montellano.

Organizado por un grupo de elegantes señoritas que contaban con la complicidad de la encantadora Paloma Faucó, se efectuó el pasado lunes un asalto al espléndido hotel que en la Castellana poseen los duques de Montellano.

Puestas de acuerdo, disfrazaronse con elegantísimos dominós y negros antifaces, y á la hora convenida invadieron bulliciosamente la artística residencia, sorprendiendo á sus dueños.

No tardaron en luminarse los salones. Las muchachas, capitaneadas por la señorita de Montellano, tomaron posesión del de baile; alguien se sentó al piano, y comenzó el primer fox trot.

Desde entonces no se interrumpió un momento el baile, mientras las parejas, todas disfrazadas, se daban graciosas bromas, que hacían doblemente divertida la improvisada fiesta.

En punto de las doce, cuando iba á comenzar ya el santo tiempo de Cuaresma, cesaron los antifaces, dejando al descubierta los lindos rostros, y terminó la agradable fiesta.

Entre las bellas asaltantes figuraban la condesa de San Martín de Hoyos, la marquesa de San Vicente del Barco, Rosario Agrela, Piedad Iturbe, la condesa de Buenavista de la Victoria, la marquesa de Villaviciosa y su hermana, la condesa de Torrehermosa, las dos señoritas de Hurtado de Amézaga y la de Castellanos.

También asistieron las duquesas de Plasencia, Ahumada, viuda de Sotomayor, Parcent y Alaga; princesa Pio de Saboya, marquesas de Viana, Ivanrey, Romana y Argüeso; condesas de Agría y San Félix, y señora de Mitjans.

Los duques de Montellano obsequiaron á las invasoras con un exquisito chocolate.

Un baile de «apaches».

En casa de los señores de Moreno Osorio se verificó el lunes por la tarde otro interesante asalto, que dio ocasión á un baile original á un baile de *apaches*.

Las muchachas se pusieron previamente de acuerdo para llevar el traje que se ha convenido en que es la indumentaria de las mujeres de los *apaches*; es decir, falda negra, corta; pañuelo encarnado, atado á la cabeza, y delantal de análogo color. Saben las muchachas que este atavío sienta bien á su belleza, y esto era únicamente lo que se trataba de demostrar.

Entre las lindas *apaches* figuraban la marquesa de Espinardo, Mavita García Prieto y señoritas de Aguilera, Frígola y Muguro, Osma, Amaya, Frontera, Riscal, Castro, Sangro, Esteban Collantes, Rivera, Illana, Arévalo del Rey, Despujols, Carvajal, Suárez, Escobar y Kirkpatrick y otras más.

También asistieron las duquesas de Medina de Rioseco, Aveiro, Arévalo del Rey y Rivas; marquesas de Ahumada, Argüeso, Riscal, Puebla de Rocamora, Ribera, Olivares y Perijá; condesas de Pardo Bazán, Arcentales, Sizzo Noris, Torre de Ceja, Limpías, Vistaflores, Saceda y Villanonte; baronesas del Castillo de Chirel, y señoras y señoritas de Cavalcanti, Areces, Lombillo, Gámero Cívico, Gil de Biedma, Bermúdez de Castro, Martín Aguilera, Torrado, Calderón Ozores, Márquez de la Plata, Canthil, Monjardín, Vázquez de Zafra, Portillo y algunas más.

Las muchachas pasaron unas horas muy divertidas, y todos los concurrentes fueron obsequiados con un espléndido té.

En la Legación de Holanda.

En la Legación de los Países Bajos se ha celebrado una elegante comida, á la que asistieron, entre otras personas, la duquesa y el duque de Plasencia, marquesa y marqués de la Romana, marquesa y marqués de Ivanrey, condesa del Puerto, condesa de San Félix y señorita de Castellanos, condesa de San Luis, señorita de Heredia, principes de Beauvancraon y Pio de Saboya, marqués de Lambert y Gerveilhers y el consejero de la Embajada argentina, Sr. Moreno.

La mesa estaba preciosamente adornada con violetas de Parma.

M. y Mme. Van Royen hicieron los honores con su acostumbrada amabilidad, saliendo los invitados sumamente complacidos de tan agradable fiesta.

Una boda.

En la iglesia parroquial de la Concepción se ha celebrado el matrimonio de la encantadora Srta. Ana María García Escudero y F. de Urrutia, hija del subgobernador primero del Banco de España, D. Pio, con el bizarro capitán de Artillería D. Pablo Herraes.

Actuaron de padrinos la hermana del novio, señora de Cerrada, y el padre de la novia.

La novia vestía elegante traje blanco, adornado con encajes y flores de azahar. A causa del reciente luto que lleva la familia de García Escudero, la boda se celebró en la más estricta intimidad familiar.

Desempeñó a los nuevos señores de Herraes eternas felicidades.

Días.

Mañana viernes, festividad de San Faustino, celebrarán sus días la señora viuda de D. Manuel Silvela y los Sres. Silvela y Prieto.

Viajes.

Los marqueses del Mérito y sus hijos han marchado á su finca del Monasterio de San Jerónimo, en Córdoba, donde permanecerán una temporada.

—Han llegado de Bilbao los barones de Molinet, y de Melilla, el comandante de Artillería D. Eduardo Chao.

—Se han trasladado de Londres á South Devon, Mme. De Valero, y de Cartagena á Huelva, D. José Pablo Martínez.

Academia Hispanoamericana Sección de Madrid.

Este naciente Centro americanista ha trabajado ya en dar forma concreta a su programa...

tíbulos comestibles, cinco de pequeña población.

El Sr. López Ballesteros ha dispuesto que por cada día que transcurra sin enviárselas se les imponga a los alcaldes de los mismos la multa de 25 pesetas.

Información pública para la tasa de artículos de subsistencias.

El señor gobernador civil de esta provincia ha dirigido una circular á los alcaldes comunicándoles que á partir del día de hoy queda abierta en las oficinas del Gobierno Civil una información escrita, por el plazo de ocho días...

LECHE CONDENSADA

La mejor, «Los Pirineos». Guernica (Vizcaya). Depósito: Hernán Cortés, 14. Tel. 5-307.

DE MÚSICA

Segundo concierto Chopin.

El segundo concierto, de los cuatro que el genial Rubinstein consagra á su compatriota el inmortal compositor polaco, tendrá lugar el sábado...

Recital Segovia.

Andrés Segovia, el guitarrista admirable que ha puesto en la guitarra sus amores con tal acierto, que la ha convertido en un pretexto...

La tala del arbolado de la Moncloa

Varios periódicos se han dirigido al ministerio de Fomento, llamando la atención del ministro acerca de la tala que, según ellos, se estaba realizando en los árboles que existen en dicha finca...

Que en el Paseo del Rey, en una longitud de 600 metros, hasta llegar al límite de la Moncloa, en su unión con el Parque del Oeste...

Por esta razón ha habido necesidad de llevar á cabo la poda efectuada, que es continuación de la realizada el año anterior en otro trozo de una longitud de 300 metros...

Es cierto que en dicho trayecto se han cortado de pie cinco árboles, que estaban completamente secos, debido á la enfermedad citada...

Mucho celebramos tan laudables propósitos de este Centro Americanista, y de desear es que vea coronadas por el éxito cuantas gestiones se propone acometer.

Cosas madrileñas

RICARDO DE LA VEGA

El Ayuntamiento madrileño suele tener cosas buenas, y justo es que lo hagamos constar, ya que en tantas ocasiones tenemos que censurarle.

Hace seis años que murió el mejor sainetero del siglo XIX, y, aunque con algún retraso, el Ayuntamiento madrileño ha acordado colocar una lápida que perpetúe su memoria en la casa en que murió el gran Ricardo de la Vega...

Acudirán á tributárselo representaciones del Ayuntamiento, de la Sociedad de Autores Españoles, del Círculo de Bellas Artes, de la Asociación de la Prensa, de la Sociedad de Actores, del Centro de Hijos de Madrid...

La solemnidad de hoy es digna de que se le dé toda la importancia que merece.

EL GACETERO DE LA VILLA

La Compañía de Maderas, Madrid (Argumosa, 14), teléfono 689, Santander, Bilbao, «San Juan» (Avilés), Pasajes, Alicante.

Confederación Patronal Española

La Comisión encargada de ejecutar los acuerdos adoptados por la Asamblea de Federaciones patronales, celebrada en 23 de enero último, ha decidido dejar en suspenso las determinaciones entonces acordadas...

Es tanta la fama que en el mundo del arte ha conquistado Segovia, que no es dudoso el afirmar que este concierto, como los sucesivos, se verán concurrir de un público selectísimo.

El tranvía del Pardo. El Sr. López Ballesteros ha dicho á los periodistas que en el expediente instruido á su instancia sobre el caso de suspensión de la circulación del tranvía del Pardo, decretada por la Compañía que lo explota...

El gobernador civil indicó que como la ley lo faculta para imponer multas de 2.500 pesetas, seguramente ésta es la que señalará en este caso, por las circunstancias agravantes que concurren en el asunto escandaloso de la supresión del servicio público que prestaba el repetido tranvía.

Por lo que se refiere á la incautación, repitió una vez más que corresponde decretarla al señor ministro de Fomento.

Las relaciones de subsistencias de los pueblos de la provincia. De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

De los 106 pueblos que constituyen la provincia de Madrid faltan tan sólo por enviar relaciones juradas de las existencias de ar-

Apolo.—Hoy jueves, á las seis y cuarto de la tarde, 19.º vermouth de moda, se pondrá en escena la aplaudidísima zarzuela en dos actos, extraordinario éxito de esta temporada, *El niño judío*. Por la noche, á las diez y cuarto, doble, *El niño judío*.

El viernes dos secciones dobles: á las seis y cuarto, *El asombro de Damasco* (dos actos), y á las diez y cuarto de la noche, *El niño judío*.

Cómico.—Hoy jueves, dos secciones, representándose en la primera, á las seis y media de la tarde, doble, las aplaudidísimas obras nuevas *Las buenas almas* y *La venganza de Arlequin*, y en la segunda, á las diez y media de la noche, también doble, *La venganza de Arlequin* y *Las buenas almas*.

Martín.—La sala de este popular teatro, predilecto del público madrileño, promete estar brillantísima, á juzgar por la considerable demanda de palcos y butacas, hoy 14, día de gran moda, en que por primera y única vez en función de tarde se representará el pasatiempo cómico lírico, de éxito extraordinario, *Los secretos de Venus*, en unión de la graciosa revista *Madrid á oscuras*. Butaca, una peseta.

Insuficiencia estomacal

Es preciso en algunas enfermedades del tubo digestivo procurar estómago á quienes carecen de él, por medio de medicamentos que aumenten la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar. El mejor de todos ellos es el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS.

EJERCITO Y ARMADA

Asuntos de Guerra.

Matrimonios.—Concediéronse reales licencias para que puedan contraer matrimonio el comandante de Infantería D. José Batlle, capitán de la misma Arma D. José Canillas, primer teniente de la Guardia Civil D. José Eady Givilla y veterinarios primeros D. Gabino Gallardo y D. José Cabello Ramos.

Vuelta á activo.—Se concedió la vuelta al servicio activo al veterinario mayor D. Manuel Perales, de reemplazo por enfermo.

Asuntos de Marina.

Obra de utilidad.—Se declaró de suma utilidad la obra titulada «Descripción de la artillería Armstrong de 76,2 milímetros de calibre», del teniente coronel de Artillería D. Diego de Lora.

Destinos.—Se dispuso que los contadores de fragata D. Faustino Menéndez Pidal, don Fernando Cobán, D. Juan Pablo Riesa y don José Iranzo embarquen, respectivamente, en el crucero «Extremadura», cañoneros «Boniafán» y «Infanta Isabel» y transporte «Almirante Lobos».

Destinose al ministerio de Marina al contador de fragata D. Ignacio Coello de Portugal, y al «Marqués de la Victoria» el de igual empleo D. Juan Ramiro Suárez de Tangil.

Comisiones indemnizables.—Declaráronse indemnizables las comisiones desempeñadas por el teniente coronel de Ingenieros D. José Togores y contador de navío D. Luis Blanca.

Idem la que desempeñó el maquinista oficial primero D. Antonio Millán.

Contraaestre.—Destinose á la sección de Ferrol al segundo contraaestre graduado D. Emilio Sánchez Santiago.

AGUA DE SOLARES

Indicada para los enfermos gastrohepáticos. GINARD DE LA ROSA

El entierro. Ayer mañana, á las once, se verificó el entierro del ilustre republicano Sr. Ginard de la Rosa.

Presidieron el duelo el hijo del finado, don José Francos Rodríguez, D. Miguel Moya y el Sr. Calatravejo.

A tan triste acto concurrieron numerosas personas conocidas, que rindieron este último tributo á tan esclarecido periodista.

Anisete Marie Brizard

Rey de los anisetes.—200 años de existencia.

INFORMACIONES TEATRALES

GACETILLAS

Real.—Hoy 14, á las ocho y media de la noche en punto, y en función correspondiente al turno segundo, se verificará, para despedida del tenor Tito Schipa, tan bien amado por nuestro público, la tercera representación, en esta temporada, de la ópera de Verdi *Rigoletto*.

En la ejecución de *Rigoletto*, además del gran cantante citado, tomarán parte los eminentes artistas Ivonne Gally y Armando Crabbé.

Princesa.—Hoy, 14 á las seis de la tarde, en función especial á precios especiales, tercera representación de la comedia en tres actos, original de D. Antonio Dominguez, titulada *Gloria y familia*, recientemente estrenada con gran éxito. Por la noche, á las diez, también en función especial á precios especiales, última representación de *Esiravilla*.

El viernes, á las diez de la noche, en función especial á precios especiales, *Gloria y familia*.

Lara.—El viernes, á las seis y media, en sección doble, popular, debut del número nuevo en Madrid, que viene precedido de gran fama, Blanca Azucena y su botones, para cuya presentación han pintado decorado los señores Amorós y Blancas.

Sigue representándose con éxito extraordinario todas las noches la comedia de los señores Quintero, *Pipilo*.

Infanta Isabel.—Hoy 14, por la tarde, en función correspondiente al 13.º martes aristocrático de abono, se representará la preciosa comedia *Colonia veraniega*.

Todos los días se agotan las localidades para las representaciones de la comedia nueva *Colonia veraniega*, éxito cómico sin precedentes, en la que obtiene un enorme triunfo la compañía del Infanta Isabel. Como la expectación por presenciar las representaciones de esta divertidísima obra hace que á diario se quede gran cantidad de público sin poder adquirir billetes, la Empresa ha dispuesto que se despachen billetes en contaduría con varias fechas de anticipación.

Todas las noches, *Colonia veraniega*. El viernes, por la tarde, á precios únicamente de doble, *La Concha*.

El sábado, por la tarde, última y definitiva representación, por ahora, de la comedia en tres actos de Pinillos *A tiro limpio*.

Conciertos Stefanai. El concierto de despedida anunciado por el eminente pianista Stefanai en este teatro, antes de emprender su gran *tournée* por América, se trasladará desde el lunes 18 al jueves 21, á las cinco y media de la tarde.

Es muy grande la expectación despertada por esta fiesta musical, en la que el gran artista hará un alarde de facultades; interpretando solamente obras de Liszt y Chopin. Al concierto están invitadas SS. MM. y AA. RR.

Para este último concierto de despedida de Stefanai se despachan localidades á las horas de costumbre en la contaduría del Infanta Isabel.

Cerantes.—Hoy 14, á las diez y cuarto, estreno del emocionante melodrama de aventuras policíacas *El hombre invisible*, obra de colosales trucos é intenso interés, para la que ha pintado cinco decoraciones el gran escenógrafo Mignoni. El reparto es el siguiente:

Lady, Eloísa Nicuesa; *Nora*, Inés Pérez; *Lady*, Eloísa Nicuesa; *Nora*, Inés Pérez; *dro de Berrisson*, Luis Calvo; *Jorges Clemenson*, Enrique Belda; *El apóstol*, Pedro Montesinos; *Mario*, Gonzalo Llorens; *Felton*, Antonio Pedrosa; *Lino*, Manuel Aragónés; *Jefe de estación*, Alfredo Cobeña; *Factores*: Vicente Crespi y Manuel Aragónés; *Poli*, Julio Estevarena; *Will*, Manuel Terán; *Pastores*: Estevarena, Crespi y Pueyo; *Comandante*, Manuel Aragónés; *Oficial*, Julio Estevarena; *Soldado*, Manuel Terán; *Cómplices*: González y Pueyo; *Cantina*, Elisa Garrigós; *Viajera*, Pilar Méndez; *Viajeros*: Antonio Pedrosa y Francisco Aznar; *Mozas*: Pilar Méndez y Eloísa Garrigós; *Marineros*: Julio Estevarena, Vicente Crespi, Justo Norro y Luis Gómez. Viajeros, mozos de estación, marineros, soldados, pastores, guardas, etc., etc.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Por la tarde, no hay función, para dar lugar al ensayo general de *El hombre invisible*.

Sabía que el protector de su hija y el suyo marchaba á todo vapor con dirección á Brest.

XV

Hacía ocho días que Jorge Lambert había partido. Dos cartas fechadas en Brest, en la rada, dirigidas la una á su madre y la otra á la señorita de Précourt, fueron recibidas la misma mañana en que el navío aparejaba y dejaba el puerto.

Aquel día las dos familias debían reunirse y pasar la tarde en la calle de La Rochefoucauld. Debía hablarse del marino y volver á leer sus cartas en comunidad y deseársela una feliz travesía.

Por la tarde, un criado, que hacía poco se hallaba al servicio del señor de Précourt, entregó á la baronesa una carta que le estaba dirigida.

Aquella carta no tenía el sello de Correos.

La señora de Précourt la tenía entre sus manos con desconfianza y no se atrevía á abrirla.

—¿De dónde viene esta carta?—preguntó.

—Es un mozo quien la ha traído—respondió el criado.

—¿Está bien; retiraos.

—Y al amar á vuestra madre me amaréis también un poco, ¿no es verdad, querida Juana?—preguntó la señora de Lambert.—Vendréis á verme algunas veces y hablaremos de él; lo cual me consolará mucho.

Tomó entre sus manos la linda cabeza de la joven y la besó en la frente.

Era tarde cuando se separaron. Juana lloraba; pero mirando á Jorge, sus lágrimas se secaron. Quería demostrarle que también ella tenía valor.

—Quiere decir que la boda la celebraremos un poco más tarde—dijo sonriendo el señor de Précourt, estrechando la mano de Santiago Lambert.

Al abrazar al joven oficial, la señora de Précourt le dijo al oído: —Conozco el corazón de mi hija: es leal y puro como el más rico brillante. Os ama, Jorge; hijo mío, suada lo que quieras, no dudéis jamás de ella.

Jorge no comprendió aquellas palabras; pero después pensó en ellas muchas veces, cuando volvían á su memoria como el presagio de una desgracia.

A las siete de la mañana del día siguiente, Jorge tomó el tren expreso de Bretaña.

Fue precisa una separación violenta, pues su madre lloraba amargamente.

En la calle de Le Pelatier también había una mujer que lloraba. No era Juana. La joven había jurado guardar el dolor en su corazón. La mujer que lloraba era la baronesa de Précourt.

—¿Está bien; retiraos.

Jorge, un amor que nace á esa edad debe ser eterno.

—Tus palabras me llenan el alma de las más dulces alegrías, mi bien amada.

—Jorge, tengo miedo—dijo Juana.—¿Te amo demasiado!

—Y yo también tengo miedo, ¡miedo de morir!

—¡Oh! Yo no tengo ese temor—exclamó Juana.

—¡No, no moriremos! ¡Viviremos para amarnos!

Y la estrechó contra su pecho.

—¡Muertos ó vivos—dijo Juana con entusiasmo,—nosotros seremos siempre el uno del otro!

En aquel momento oyeron la voz de la señora de Lambert, que los llamaba.

—¿Está bien; retiraos.

INFORMACION POLITICA

DICE EL PRESIDENTE

El jefe del Gobierno fué ayer a despachar con el Rey á las doce y media, y no antes, en atención á haber en Palacio capilla pública.

Antes de dirigirse al regio alcázar recibió á los periodistas, manifestandoles que no habla nada de orden público, reinando en toda la Península absoluta tranquilidad.

Respecto del nuevo torpedeamiento de que hemos oído hablar, ó sea del barco español *Cefedimo*, realizado frente á Canarias, dijo que las primeras noticias de hecho se recibieron anoche, habiendo reclamado con toda urgencia el ministro de Marina de las autoridades de ese ramo de Canarias le envíen cuantos antecedentes tengan sobre el expresado torpedeamiento, con el fin de tenerlos, á ser posible, antes de que se reúna el Consejo de ministros de ayer tarde, y poderse ocupar en su caso el Gobierno en nueva reunión.

No tenía aún el jefe del Gobierno noticias que confirmasen que el submarino autor del torpedeamiento haya llegado á embarcar en concepto de rehén á autoridades nuestras en Canarias.

El Presidente aludió después á la información que anoche publicó *La Época* y que reproduce un colega de la mañana, hablando de crisis y llegando á decir que él ha presentado en fecha reciente la dimisión de su cargo.

«A eso contesto—añadió el jefe del Gobierno—que ha hecho bien *La Época* en publicar esa información en estos días, porque la juzgo como una broma de Carnaval.»

CONFERENCIA COMENTADA

Anteayer, de seis á nueve y media, estuvo despachando con S. M. el Rey el ministro de la Guerra.

Tan larga conferencia ha sido muy comentada.

DE GOBERNACION

Interrogado el ministro de la Gobernación acerca de los detalles del torpedeamiento del vapor *Cefedimo*, dijo que su impresión, por las noticias recibidas en el ministerio, es la de que algunos periódicos han exagerado el suceso, no pudiendo puntualizar la exageración, porque antes tiene aquél que ser objeto del examen del Consejo de ministros, teniendo á la vista toda clase de informes.

De todas maneras, á juicio del Sr. Bahamonde este torpedeamiento tendrá una solución satisfactoria.

Las noticias de provincias no acusan novedad.

Acercá de los petardos de Barcelona dijo que, según telegrama del gobernador, el día anterior estaba colocado en la escalera de la casa núm. 89 del paseo de Gracia, y solamente produjo pequeños defectos en el escalón y en la puerta de uno de los cuartos del piso entresuelo. No dice el Sr. Rothwos si fué herida una criada, como dicen los telegramas particulares.

También cree el ministro de la Gobernación que en esto de los petardos exagera algo la Prensa, pues contando los que publicaba en un relato un periódico, resultaban nueve en un solo día, cuando únicamente hubo uno, colocado por un chico en la vía del tranvía.

Para justificar la facilidad con que se puede incurrir en exageraciones, á veces con la simple omisión de una letra, contó á los reporteros un gracioso cuento.

Después recibió el ministro varias visitas; todas relacionadas con reclamaciones electorales. Entre éstas, figuraba una de Vallecas con el candidato maurista.

SEGURO OBLIGATORIO

El Sr. Ventosa lleva al Consejo de ministros un decreto declarando obligatorio el seguro de las tripulaciones de nuestra Marina mercante.

DE HACIENDA

Para hacer frente á la posibilidad de que haya Ayuntamientos que amenacen á los vecinos de sus respectivos pueblos con gravar sus cuotas en los repartos de Consumos, influyendo con ello dichas Corporaciones en las luchas electorales, el ministro de Hacienda ha dictado disposiciones para impedirlo.

En primer término, para evitar que se retrase la formación de los repartos hasta después de las elecciones, se ha ordenado á los delegados que, de conformidad con lo preceptuado en el reglamento de Consumos, se comisionen á funcionarios de Hacienda para que practiquen los repartos en aquellos pueblos que no lo hubieren efectuado dentro del plazo legal; disponiendo que los funcionarios se distribuyan en número igual entre todos los distritos de cada provincia, y que en cada distrito procedan por orden alfabético de pueblos; con lo cual no cabe sospecha alguna de parcialidad y favoritismo.

En segundo lugar, con objeto de facilitar las reclamaciones contra los agravios inferidos en los repartos de Consumos, se dicta una real orden mandando á los delegados de Hacienda que se admitan á tenor de lo establecido en el número 3.º del artículo 27 del reglamento de procedimiento en las reclamaciones económicoadministrativas, los recursos colectivos formulados por los vecinos de un mismo pueblo contra el reparto de Consumos. De este modo se disminuyen los gastos y dificultades de tales recursos, y se da á los perjudicados medio práctico y económico de formular en su día el oportuno recurso contenciosoadministrativo.

EL CONDE DE ROMANONES

Ayer mañana regresó de Palma del Río, en donde ha pasado estas fiestas, el conde de Romanones.

EXPECTACION

La hay muy justificada, en espera de lo que pueda acordar el Consejo de ministros.

Aunque en la reunión haya de tratarse del último torpedeamiento de buque español hasta ahora conocido, porque no sabemos si de ayer al momento presente, los submarinos alemanes han hundido algún buque más de nuestra ya reducida flota mercante, el nervio del Consejo lo constituye el torpedeamiento del *navío de Génova*.

Realizado dicho torpedeamiento en aguas jurisdiccionales nuestras, entraña el acto una agresión á la soberanía española, de una gravedad que no puede en modo alguno desconocer el propio Gobierno, obligado en esta ocasión á proceder con una energía que tiene que exceder de cuanta haya empleado hasta aquí.

Como esto no pasa inadvertido para nadie, de aquí que nunca como ahora ser más fundada la expectativa que existe y que han tenido ocasión de apreciar cuantos esta tarde hayan visitado los llamados círculos políticos.

Si el Gobierno ha recibido la información que tiene reclamada de las autoridades de Marina, con relación al torpedeamiento del *Cefedimo* y actos que se atribuyen á la tripulación del submarino que echó á aquél á pique, el Consejo revestirá caracteres excepcionales, si los hechos en cuestión resultaran confirmados por la información de referencia.

Nada sorprendería, de ser ciertos, una resolución que involucrara, incluso una suspensión de relaciones.

Leed todas las mañanas en «LA NACION» á ORTEGA MUNILLA

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

Circular á los alcaldes.

El gobernador civil de esta provincia ha dirigido una circular á los alcaldes comunicandoles que, á partir del día de hoy, queda abierta en las oficinas del Gobierno una información escrita por el plazo de ocho días y horas de diez á trece, con el objeto de que puedan acudir á la misma tanto productores como consumidores para exponer cuantos particularmente y razonamientos estimen convenientes respecto al precio á que deben ser tasados los artículos siguientes: cebada, avena, maíz, lentejas, garbanzos, alubias, patatas, aceite, azúcar, huevos, carnes, bacalao y jabón.

El ministro de la Gobernación llevaba un expediente para el arriendo de un local con destino á oficinas de un Gobierno civil de provincia.

El ministro de la Guerra, siguiendo su costumbre, después de saludar á los periodistas preguntó si habla alguna cosa.

—Lo que usted diga, señor ministro.

—Nada—contestó el Sr. Cierva.—Por ahí, bromas de Carnaval; veremos si esto también resulta una broma.

—Hay expectativa, señor ministro, por el resultado del Consejo.

—No se preocupen ustedes. Ahora entramos en la Cuaresma.

Comisaría general de Abastecimientos.

Para facilitar el transporte de mercancías conforme á las necesidades más apremiantes, atendiendo también á la naturaleza y fines de las materias transportadas, ha establecido la Comisaría de Abastecimientos el siguiente orden de preferencia:

1, material para ferrocarriles; 2, trigos y harinas y demás cereales; 3, explosivos del ramo de guerra ó para explotación de minas; 4, carbones minerales, vegetales y leñas; 5, ganados de todas clases; 6, piensos y forrajes; 7, patatas; 8, hortalizas y legumbres; 9, arroz; 10, huevos; 11, aceites de olivas, de granos y de semillas; 12, bacalao; 13, pescados frescos; 14, sal; 15, azúcar; 16, remolacha; 17, gasolina, bencina, sustitutos de ellas y primeras materias para su fabricación, bencol, petróleo y alcohol para usos industriales; 18, vinos para la fabricación del alcohol; 19, ácidos para usos industriales; 20, maderas, cementos, piedras y toda clase de materiales de construcción; 21, algodón; 22, fundición moldeada.

Dentro de este orden de clasificación se considerarán preferentísimos todos aquellos transportes que se destinan á los Centros ó establecimientos dependientes de todos los departamentos ministeriales, Ayuntamientos ó Diputaciones provinciales, á las fábricas de gas, á las de electricidad y á las que presten un servicio público bien definido; y con carácter de excepción respecto de sus análogos, se dará igual suma preferencia á cuantos tengan por objeto procurar abastecimientos cuya demora en proveerlos pudiera traducirse en conflictos de verdadera trascendencia en vista de los informes que sobre estos casos obrasen en los centros respectivos.

Este orden únicamente deberá alterarse cuando se trate de abastecimientos que, como queda dicho, aunque de carácter secundario con relación á otros más preferentes, su omisión en verificálos pudiera traducirse en conflictos que á toda costa se deben evitar.

Al mismo tiempo la Comisaría ha interesado del señor delegado regio de transportes la conveniencia de estudiar el medio de que se dicte una disposición ministerial por la que en vez de atenderse las peticiones de transportes que se hagan individualmente, se formulen éstas por representantes de los interesados en cada grupo de sustancias transportables al gobernador de la provincia, que formando una relación de las solicitudes, pueda remitirlas informadas diariamente, facilitando de esta manera la pronta resolución.

BIBLIOGRAFIA

La mortalidad infantil.

En el concurso convocado por la Sociedad Española de Higiene para adjudicar el premio del legado Roel, obtuvo el premio la interesante Memoria que sobre el tema «La mortalidad infantil» presentó el joven médico aragonés D. Lorenzo Loste, titular de Aragón del Puerto (Huesca).

Se trata de un concienzudo trabajo, en el que se estudian con gran competencia las causas que determinan la excesiva proporción en que se manifiesta la mortalidad de los niños, la emigración de angelitos al Cielo, tales como la ilegitimidad, la pobreza de los padres, la herencia no-biosa, la alimentación defectuosa de los niños de pecho, el abandono de los niños, la insalubridad de las habitaciones, el contagio de las enfermedades infecciosas, la vida escolar y la asistencia médica deficiente.

Al estudiar los medios de disminuir la mortalidad de los niños, el Sr. Loste expone, como medio más eficaz para conseguirlo, la divulgación de los principios de higiene infantil, el reconocimiento sanitario á los que van á contraer matrimonio, la protección de las embarazadas, de los lactantes y de los niños abandonados ó enfermos, la higiene escolar y las leyes protectoras de la infancia, y, en general, cuanto tienda á mejorar el bienestar general y abaratar la vida.

Acompaña á la Memoria nutrida bibliografía de obras que estudian el mismo asunto

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

Después de las cinco de la tarde comenzaron á llegar los ministros á la Presidencia.

El ministro de Gracia y Justicia se mostró sumamente reservado á la entrada, y aunque llevaba la cartera pequeña en la mano, dijo que no tenía ningún asunto para someter á la deliberación del Consejo, ni siquiera un expediente de indulto.

El ministro de Fomento dará cuenta de varios asuntos de su departamento, para lo que llevaba algunos expedientes y datos.

El ministro de Hacienda, como indicó esta mañana, se propone someter á la aprobación de sus compañeros la ponencia sobre el seguro marítimo obligatorio.

Añadió que el viernes saldrá para Cataluña, proponiéndose estar de regreso en Madrid el martes de la semana próxima.

El ministro de Instrucción pública tampoco llevaba nada al Consejo.

El Presidente del Consejo y el ministro de Marina llegaron en el mismo automóvil, lo que hace suponer que ambos, antes del Consejo, han celebrado una conferencia de excepcional importancia, pues estuvo dedicada á las noticias recibidas acerca de los últimos torpedeamientos, que completan los primeros informes.

A LA SALIDA

El Consejo terminó á las diez de la noche.

El Sr. Fernández Prida facilitó la referencia, manifestando que se aprobaron los asuntos siguientes:

Expediente sobre aplicación de la ley de libertad condicional á un penado del fuero de guerra.

Otro sobre arrendamiento de un edificio para oficinas del Gobierno Civil de Almería.

Proyecto de real decreto sobre el seguro de guerra de los tripulantes de barcos mercantes en el sentido de establecerlo con el carácter obligatorio.

Otros varios expedientes de Hacienda, entre ellos uno sobre distribución de fondos del mes.

Proyecto de real decreto prorrogando concesiones de terrenos para sociedades del Tiro nacional.

Idem id. delimitando el tráfico de ferrocarriles en relación con el de cabotaje.

Como el ministro de Gracia y Justicia nada decía de otros asuntos que son de actualidad y sobre los que se esperaba una resolución de gobierno, como son los torpedeamientos de barcos españoles y la nota de Italia por el *Duque de Génova*, los periodistas le preguntaron si el Consejo se había ocupado de ellos, contestando lo siguiente:

«En efecto, el Consejo se ha ocupado de todos esos torpedeamientos. Han sido leídos todos los telegramas é informes recibidos; acerca de los mismos hemos cambiado impresiones y se ha deliberado. Nada más puedo decir á ustedes.»

DESPUES DEL CONSEJO

El Gobierno, con su impenetrable reserva de anoche, defraudó las esperanzas de aquellos que confiaban en que terminado el Consejo podrían conocer una síntesis al menos de las deliberaciones que se hubieran mantenido sobre la cuestión culminante de los torpedeamientos.

Estos, declamamos anoche y afirmamos hoy, fueron el nervio del Consejo, y hasta diríamos que á ellos se dedicó el Gobierno con toda la atención que merece, inmediatamente de quedar el Consejo constituido.

Tres son los torpedeamientos que seguramente invirtieron la atención de los ministros en la parte de la reunión dedicada á tan delicadísimo asunto, ó sean el del *Duque de Génova*, el del *Sebastián* y el del *Cefedimo*. Seguramente que este último caso fué examinado, pero quedaría pendiente para otra reunión del Consejo en atención á que el Gobierno sólo tenía á la vista los informes telegráficos recibidos ayer, que nunca pueden prestarse á formar un juicio exacto y completo como se sacaría de un expediente completamente ultimado.

Este será completado á la mayor brevedad y remitido por las autoridades de Marina de Canarias, que lo instruyen, al Gobierno, y entonces será ocasión de volver sobre el estudio del caso que lo ha motivado.

De los otros dos casos hay que convenir en que el relativo al *Duque de Génova* había impresionado hondamente á la opinión, por la unanimidad de cuantas noticias particulares se han recibido en cuanto á la fijación del sitio en que el hecho ocurrió.

Si esos informes son ciertos, y no tenemos motivos más que para creer que no han de ser rectificados por nadie, el caso tiene una gravedad extraordinaria, porque, como ya anunciáramos ayer, representa una agresión á la soberanía española en sus aguas jurisdiccionales.

¿Qué puede haber hecho el Gobierno en este caso, dando por sentado que no haya duda respecto á que el torpedeamiento fué en nuestras aguas?

Sólo se nos ocurren dos soluciones: una; la de que haya comenzado el examen de la cuestión y quedado pendiente la ultimación del acuerdo para otra reunión; pero se nos resiste á aceptar esta hipótesis por entender que las circunstancias por que atravesamos no aconsejan dilaciones que á nada práctico conducirían, como no fuera á crear una situación poco delicada ante el exterior para el mismo

Gobierno. La otra solución sería la de que examinado el asunto con la atención y la seriedad que exige, se acordara formular una reclamación más enérgica aún que la que está pendiente de contestación por el torpedeamiento del *Giralda*, exigiendo garantías para nuestra soberanía en las aguas jurisdiccionales y que se siguiera la misma línea de conducta trazada en ocasión del caso del *Giralda*, dando un voto de confianza, como es natural, al jefe del Gobierno.

Pero no hemos de insistir en este asunto, respetando la misma reserva que el Gobierno se ha impuesto, y que llegó á los mayores límites con los redactores de este periódico que tienen á su cargo estas informaciones políticas.

Únicamente diremos que tanto en el caso del *Duque de Génova* como en el del *Sebastián*, las deliberaciones se mantuvieron tenientes sobre la mesa todos los antecedentes necesarios para sin temor á equivocaciones por falta de elementos bastantes, pudiesen adoptarse los acuerdos pertinentes.

Una cuestión que distrajo al Consejo también fué lo referente al decreto sobre el seguro de las tripulaciones de nuestra flota mercante.

El decreto que sometió á sus compañeros el Sr. Ventosa quedó aprobado como en la nota se indica, y en él se establecen sanciones para aquellos que dejasen de asegurar á sus tripulaciones.

El ministro de Fomento llevó también un proyecto de decreto, inspirado en el deseo de coadyuvar con él á la mejora del problema de los transportes.

Se trata de la utilización de los ferrocarriles en relación con el comercio de cabotaje, obligándose á que admitan facturaciones que antes no lo estaban permitidas á los ferrocarriles de la costa.

De este modo cree que se descongestionará algún tanto el tráfico.

En el Consejo quedó aprobada una circular de carácter electoral con instrucciones para perseguir las compras de votos, á los que llegan á la suplantación de nombres, y á las conocidas partidas de la porra, ya antiguas en Alicante y en muchos sitios de Andalucía.

También se empezó á tratar de otros extremos electorales, relacionados con la elección de senadores, no recayendo acuerdo definitivo sobre éste y quedando aplazado para otra reunión.

Sin embargo, quedó sentado el principio, teniendo en cuenta que corren los plazos, en lo que afecta á los compromisarios, que en aquellos sitios en que no haya reclamaciones contra las listas últimamente formadas, rijan éstas, y en donde las hubiese, aceptar las anteriores.

En lo que respecta á los concejales, serán considerados como tales aquellos que estén en posesión de sus cargos.

Junta provincial de protección á la infancia

La Junta provincial de protección á la infancia y represión de la mendicidad ha publicado el estado de ingresos y gastos durante el año anterior.

He aquí el resumen:

Ingresos: Por el impuesto del 5 por 100 sobre espectáculos públicos, 277.863,41 pesetas; por donativos particulares, 3.781.

Total de los ingresos, 281.644,41 pesetas.

Gastos: Déficit en 31 de diciembre de 1916, pesetas 32.493,37. Sostentamiento del Asilo de Vallehermoso, donde hay 450 niños, 32.493,37 pesetas; pensiones de 251 niños en Asilos particulares, 71.127,63 pesetas; socorros de lactancia, 13.739; viajes á menores, 486,90; socorros en metálico y comidas, 3.742,41; pensiones á niñas ciegas, 864; pensión al Centro de Ciegos, 4.375; ídem á la Asociación de Sordomudos, 600; impuesto del 2 por 100, 5.557,29; instrumental para el pabellón oftalmico, 1.338; personal de secretaría, 21.891,58; material: alquiler de casa y gastos varios, 6.994,19.

El déficit en 31 de diciembre de 1917 es de pesetas 10.699,98.

Los donativos del ministerio de la Gobernación y de la Asociación Matritense de Caridad ascienden á 77.500 pesetas.

De esta cantidad se han invertido en Vallehermoso 37.144,97 pesetas, quedando en poder del señor duque de la Vega 33.000 pesetas, y en la tesorería de la Junta 7.356,03, ó sea un total de pesetas 40.356,03, para satisfacer las obras de los nuevos pabellones del Asilo de Vallehermoso.

Las agregaciones de Hacienda

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de Hacienda, en que Su Majestad el Rey ha tenido á bien disponer:

1.º Que se limite á 44 el número de los funcionarios del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública que puedan ser agregados en virtud del artículo 13 del real decreto de 16 de octubre último.

2.º Que siendo actualmente dicho número el de funcionarios agregados, no se conceda ninguna nueva agregación.

Si cesaran alguna ó algunas de las concedidas, podrán otorgarse las que en su remplazo procedan, siempre sin exceder de aquel número.

3.º Únicamente podrán las agregaciones exceder del límite expresado en los casos siguientes:

a) Cuando la agregación se reduzca al cambio de un funcionario por otro, de modo que quede compensada; y

b) Cuando se solicite para alguno de los organismos oficiales que por virtud de las disposiciones que los crearon carecen de personal propio y tengan que nutrirse con el de otros departamentos ministeriales; y

4.º En lo sucesivo no se concederá ninguna agregación, sea cualquier el caso en que se halle comprendida, que implique salida del funcionario fuera de su residencia oficial.

EN PRICE

«LA TRAVIATA»

El numeroso público que acudió anoche á Price escuchó complacido la conocida ópera verdiana. La sanción que la labor de los intérpretes de *La Traviata* mereció al auditorio puede sintetizarse en una frase de un espectador: «No puede pedirse más, dada la modestia de los artistas... y del precio de las localidades».

Lo mismo Mercedes Capsir, ovacionada con frecuencia, que el tenor Sr. Cortada, aunque esta ópera no le vaya á sus facultades artísticas, ofrecieron á sus oyentes frecuentes ocasiones para el aplauso.

El Sr. Costa también fué acogido con muestras muy expresivas de agrado.

Los demás artistas que tomaron parte en *La Traviata*, muy discretos.

La presentación, especialmente en el primer acto, excelente.

R. DE C.

SUCESOS DEL DIA

Detenciones.

Fueron detenidos por la Policía y pasaron á la Cárcel Modelo once individuos.

Mis atropellos.

Al atravesar la calle de Ferraz fué alcanzada por el triciclo que montaba Crescencio Simón Antón, de treinta y ocho años, una señora llamada doña E. B., que sufrió heridas y contusiones en la cara y la grave fractura del brazo derecho.

—Por una tartana fué atropellado en la glorieta de Embajadores el niño de nueve años Joaquín Moreno Torres, que resultó con diversas lesiones de importancia. La tartana huyó, y el niño fué asistido en la Casa de Socorro del distrito.

Las casas de préstamos.

Un estudiante empujó por diez pesetas, en el pasado mes de enero, en la casa de compra-venta mercantil de la calle de Leganitos, número 1, una pluma estilográfica de valor de 100 pesetas. Cuando fué á recuperar su pluma, hace unos días, le contestaron que no la encontraban, pero que volviera; y cuando ayer volvió, le dijeron que se había vendido. Con este motivo, el joven ha presentado la correspondiente denuncia.

Choque y atropello.

En la ronda de Segovia chocaron una tartana y un coche fúnebre. La tartana quedó con las varas rotas, y el caballo que la arrastraba se desbocó, arrollando y arrastrando á la niña Rosario Herrerros Morales, de siete años.

El transeunte José Fernández Renero, de veintidós años, se lanzó á detener al desbocado animal, y también fué arrollado por el caballo.

La niña Rosario sufrió numerosas heridas, contusiones y erosiones en todo el cuerpo, de pronóstico grave, y José Fernández, contusiones y erosiones leves.

Accidentes del trabajo.

El albañil Salvador Molinero López, de veinticuatro años tuvo la desgracia de caerse desde un tejado de la Sacramental de San Lorenzo, donde estaba trabajando, y se produjo diversas erosiones, luxación en ambas muñecas, la probable fractura del brazo izquierdo y conmoción cerebral. En grave estado ingresó en el Hospital Provincial.

—Benjamín Santa Cruz Ruiz, de veinticuatro años, sufrió heridas graves en el pie izquierdo trabajando en la fábrica de construcciones metálicas situada en el paseo de las Pirámides, núm. 1.

Un atropello.

En la calle de Toledo fué atropellado por un carro el niño de seis años Sixto Martín, que resultó con la fractura de la pierna izquierda y una herida en el parietal derecho.

La pobre criatura, que es sordomuda, no advirtió la proximidad del vehículo que le atropelló.

Los amigos de lo ajeno.

Por sustraer un fardo conteniendo cinco jarmones en el muelle sexto de la estación del Mediodía fueron detenidos Alejo Pérez Crespo, Rogelio Martín Pedro y Antonio Pedraza Pérez.

—El mecánico Alberto Rignaul ha denunciado á Gabriela Renard, conocida por Ivonne de Lavalliere, á la que tenía de encargada en su establecimiento de la calle de Caracas, número 15, y ha desaparecido con varias prendas y 200 pesetas en billetes, que guardaba en un armario de luna.

—En el café de Candelas de la calle de Alcalá, núm. 12, le robaron el abrigo, valorado en 115 pesetas, á D. Ricardo Villalón García, de veintidós años, domiciliado en la calle del Horno de la Mata, núm. 22.

—El teniente coronel del Ejército D. José Barranco Catalá, que habita en la calle de los Madrazo, 27, ha presentado una denuncia contra una sirvienta llamada Luisa Méndez, que á los tres días de estar en la casa ha desaparecido con ropas y efectos por valor de unas ciento cincuenta pesetas.

—D. Emeterio Elso Molero, representante en Madrid de una Sociedad de taldos de Zaragoza, ha denunciado á un dependiente de la casa que cobró una factura de 372 pesetas y 50 céntimos y ha desaparecido.

Caidas.

Doña Luisa Nestal, de sesenta años, se cayó en la escalera de su casa, calle de Monserrat, núm. 30, y sufrió contusiones varias y conmoción cerebral. Su estado es grave.

—El bombero Florentino Rujá López sufrió una caída en el Parque de la calle de O'Donnell, y resultó con la pierna derecha fracturada. En vista de la gravedad de su estado, ingresó en el Hospital de la Princesa.

Extravío.

En la Inspección de guardia de la Dirección general de Seguridad se halla depositado á disposición de su dueño un reloj de pulsera de oro, de señora, que fué hallado en el Paseo de la Castellana, entre la calle de Zurbarán y el Paseo del Cisne.

VIDA DEPORTIVA

CICLISMO

Carrera de inauguración, premio del Ayuntamiento de Madrid.

El reglamento de esta importante prueba es el siguiente:

Artículo 1.º En esta carrera ciclista podrán tomar parte todos los corredores pertenecientes a la primera región de la Unión Velocipedica Española...

Art. 2.º Su celebración tendrá lugar el domingo 3 de marzo próximo, en el paseo de Rosales, a las nueve de la mañana...

Art. 3.º El itinerario establecido es: salida del paseo de Rosales, calle de Moret, paseo de Ruppel-Chapl, carretera de la Coruña...

Art. 4.º Los premios concedidos son los siguientes: Primer premio, 150 pesetas...

Art. 5.º La inscripción queda abierta desde la publicación del presente reglamento hasta el día 2 de marzo...

Art. 6.º La carrera se registrará por el vigente reglamento de la Unión Velocipedica Española, y se disputará sin entendedores ni auxilios de ningún género...

Art. 7.º Todo corredor, al formalizar su inscripción, reconoce al Jurado y Comité su irresponsabilidad por los accidentes o perjuicios sufridos o causados durante la carrera.

Art. 8.º El Comité y Comisión deportiva se reserva el derecho de modificar el presente reglamento; pero toda modificación se hará constar oportunamente y ante los corredores en el control de salida.

HIPICA

Carreras de caballos en Aranjuez.

En el Real Hipódromo de Aranjuez se celebrarán los días 16 y 23 del próximo mayo grandes carreras de caballos, con el siguiente programa:

Primer día.—Jueves 16 de mayo. Las inscripciones para las carreras de este día se harán en la Secretaría de la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar...

Prueba de productos.—2.000 pesetas al primero, 200 al segundo y 100 al tercero, para caballos enteros y yeguas de tres años en adelante...

Primer carrera de prueba.—2.000 pesetas al primero, 200 al segundo y 100 al tercero, para potros de dos años que estén en España antes del 1.º de enero de 1918...

Derby de Aranjuez.—Una copa y la banda azul ofrecidas por S. A. R. la Infanta doña Isabel, más 3.500 pesetas y el importe de las matrículas, de las que recibirá 700 pesetas el segundo y 350 el tercero...

La copa de S. M. la Reina Victoria.—La copa y 5.000 pesetas, más el importe de las matrículas, de las que recibirá 1.000 pesetas el segundo y 500 el tercero...

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales celebrará sesión pública para dar posesión de una plaza de académico numerario al Sr. D. Cecilio Jiménez Rueda...

En la misma sesión se entregará al señor don Bernabé Dorronsoro y Uclayeta el premio que le ha sido adjudicado en el concurso de 1916.

Esta solemnidad se verificará el domingo 17 del actual, a las tres y media de la tarde.

Este día.—Jueves 23 de mayo. Las inscripciones para las carreras de este día se harán en Madrid en la Secretaría de la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar...

Matrícula, 100 pesetas.—Peso, 57 kilos.—Descargo: los nacidos en la Península, 6 kilos.—Distancia, 800 metros próximamente.

Premio de la Escolta Real.—Una copa ofrecida por la Escolta Real más 3.000 pesetas al primero, 300 al segundo y 150 al tercero, para caballos enteros y yeguas de tres años en adelante...

Copa de S. M. la Reina doña María Cristina.—La copa, más 3.500 pesetas y el importe de las matrículas, de las que recibirá 700 pesetas el segundo y 350 el tercero...

Militar lisa (handicap).—1.000 pesetas: 800 al primero y 200 al segundo, para toda clase de caballos militares.—Matrícula gratuita.—Distancia, 2.000 metros próximamente.

DEPORTES DE INVIERNO

Los Amigos del Campo.

Aprovechando las recientes fiestas de Carnaval, han sido muchos los aficionados que han pasado varios días en los chalets del Ventorrillo, dedicándose a los deportes de nieve y realizando pequeñas excursiones por los pintorescos alrededores.

En la casa alpina de los Amigos del Campo la asistencia de socios ha sido realmente extraordinaria, hasta el extremo de que los dormitorios instalados han sido insuficientes y hubo necesidad de habilitar otros instalando nuevas camas y literas que la Sociedad tenía preparadas a todo evento.

El tiempo también ha favorecido a los alpinistas, entre los que se contaban muchas señoras y señoritas. El domingo próximo, día 17 del corriente, darán comienzo los concursos de skis organizados para esta temporada por la Sociedad Los Amigos del Campo.

En domingos sucesivos se verificarán los demás concursos, cuyos detalles haremos público oportunamente y de los cuales se pueden adquirir datos en el domicilio central de la Sociedad en Madrid, plaza del Dos de Mayo, 5.

Ha fallecido en esta corte el joven D. Gonzalo Dal-Re y Espejo, cuando sus dotes de inteligencia y aplicación le hacían esperar un risueño porvenir.

Reciba su distinguida familia, y muy en particular sus padres, D. Carlos y doña Antonia, nuestro más sentido pésame.

Todo español está plenamente convencido de que no hay dentífico que iguale al popular Licor del Polo.

Con motivo de cumplirse el quinto aniversario de la muerte de D. Manuel Pardo Louza se han celebrado misas a su memoria en varias iglesias de Madrid.

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, ha fallecido en Madrid la virtuosa dama doña María del Valle y Juliá, marquesa de Casa-Argudín, cuya muerte será muy sentida en la sociedad madrileña, donde gozaba de generales simpatías.

Sociedad de Autores.—La Junta directiva ruega a todos los socios asistan a la ceremonia del descubrimiento de la lápida en honor del inmortal sainetero Ricardo de la Vega, que se verificará hoy jueves 14, a las cuatro de la tarde, delante de la casa núm. 6 de la calle de Fernanflore.

Asociación de la Prensa

La función de los divos.—¡No hay billetes!

Ni una butaca, ni un palco, ni un asiento de paraiso, ni una entrada general; no hay nada, nada, nada.

En realidad, tratándose de una función que toman parte artistas de la altísima categoría de Gabriela Besanzoni, Ester Mazzoleni, María Ross, Ninón Vallín Pardo, Pastora Imperio, Anselmi, Crabbé, De Muro, Masini Pieralli, Rubinstein, el mago del piano, Schipa, Segura Tallien, etc., etc., no podía esperarse sino lo que ha ocurrido: que los billetes tardaran en despacharse el tiempo material que se emplea en expedirlos.

Exito tan enorme, debido al nombre de los preclaros artistas que nos dispensan el honor de tomar parte en esta función, nos obliga a perenne gratitud con todos los nombrados y

con sus dignos compañeros la excelente mezo soprano señora Capuana; la debutante Helene Gillina, de quien hacen cuantos la han oído apasionados elogios; del celebrado bajo Quinto Tapergi; del universal Carlos del Pozo y de los muy estimabilísimos artistas Ramona Galán, Enriqueta Añeña, Amalia Raul, y los Sres. Foruria, Cortés, Fúster, Verdaguer y Tanci, así como con los insignes maestros Baurera, Guarnieri, Padovani y Saco del Valle, cuyos nombres prestan a nuestro cartel autoridad y prestancia.

Y al público, nuestro amigo, que así nos favorece, nuestro más efusivo reconocimiento. Ayer, al hablar del reparto de Carmen, omitimos involuntariamente el nombre de Masini Pieralli, el admirable cantante que se ha encargado de la parte de Escamillo, con lo cual aumenta la gratitud que debemos por haberse prestado también a desempeñar el papel del duque en jugar con fuego.

Advertimos a todos que en consideración a las dimensiones que nos hemos visto obligados a dar al programa para no prescindir de ningún nombre, aunque lo hará breve el mérito de los artistas, la función comenzará puntualmente a la hora señalada, levantándose el telón a las tres de la tarde.

EL CONFLICTO EUROPEO

UN DISCURSO DE ORLANDO

El presidente del Consejo de Ministros de Italia habla de la paz.—Orlando, hablando en la Cámara de Diputados, declara que el Gabinete actual tuvo ocasión anteriormente de expresar al Parlamento su opinión fundamental respecto a la guerra, obteniendo la unanimidad de votos de todos los partidos que no son contrarios a la guerra.

Nuestro pensamiento puede resumirse de este modo: El perseverar firmemente en la inmensa lucha no depende de una posibilidad de elección, sino de una indiscutible necesidad, que se manifiesta, no solamente por la clara conciencia de los ideales nacionales, sino también por la profunda e irrefragable sugestión del instinto de conservación que obedece a los pueblos lo mismo que los individuos.

Esta manera de considerar la situación particular de los italianos encontró correspondencia en la concordia general, expresada durante el último período de discusiones laboriosas y fecundas entre las grandes naciones que combaten contra los Imperios centrales, cuyas conclusiones no fueron diferentes en modo alguno. Así, pues, mientras se pretendía en Brest-Litovsk que era la primera vez que la cuestión de la paz se establecía mediante negociaciones concretas y directas, ya los hombres de Estado de la Entente habían manifestado singularmente sus ideas e intenciones respecto a los fines de guerra y a los medios de terminarla.

Y esto a través de pequeñas diferencias que, a pesar de la unidad de pensamiento, tenían ocasión en la peculiaridad de las diversas circunstancias y medios diversos que finalmente se han especificado y completado en cada caso por los discursos respectivos de los representantes de las naciones. Pero esa misma diversidad de puntos de vista de los diferentes hombres de Estado y de las situaciones diferentes en que se había considerado el problema de los fines de guerra tuvieron el efecto bienhechor de que cuantas posibilidades de una paz justa fueron ofrecidas a la valoración del enemigo alcanzaron los límites de lo realizable.

Hemos oído proposiciones moderadas con tan grande mesura expresadas, que alguna de ellas incluso ha podido producir en Italia un pequeño sentimiento de temor por lo que a nuestras justas demandas se refiere, engendrando algunas dudas, que me complazco en proclamar de la manera más precisa y solemne que han sido cordial e íntegramente dispadas.

Por lo tanto, si el deseo de paz tantas veces ostentado por los Gobiernos nos hubiese sido determinado por intenciones realmente sinceras y reales, hubiera encontrado abonado terreno para afirmarse; por el contrario, no se ha afirmado nada más que la terca intransigencia de un plan preconcebido.

Una lección singular nos ha sido dada por las negociaciones de Brest-Litovsk, donde se crea un partido que hace de la paz su programa esencial, en nombre del cual se apodera del Poder y a ese programa lo sacrifica todo, y sobre todo incluso la manera de proseguir la guerra, es decir, la eficacia del ejército, y, a pesar de todo, este partido encuentra en las intenciones de los Imperios centrales tal enormidad de pretensiones, que no puede aceptarlas, y no puede hacer otra cosa más que rendirse pura y simplemente a la grave y dolorosa lección, que podría, sin embargo, ser fecunda si consiguiese demostrar a los ilusos de buena fe de todos los países que en una guerra como la actual, proclamar la paz a toda costa, no hace más que llevar a una paz tan deshonrosa e intolerable, que se ve cómo la pretensión de separar al individuo de la unidad sagrada de la patria no significa solamente una traición a los antiguos ideales, sino que se reniega de los nuevos a que se aspira.

En las últimas Conferencias interaliadas se examinaron atentamente las recientes declaraciones del canciller alemán y ministro de Negocios Extranjeros austro-húngaro. Hay ciertamente entre ellas una diferencia de tono; pero consideradas en conjunto, mantienen en sustancia la voluntad de rechazar íntegramente todas las justas demandas del enemigo. Los Gobiernos adversarios, al considerar las cuestiones ajenas, no dejan a las Potencias de la Entente otra posibilidad que la de sufrir la paz que les plazca imponerles. Por lo cual es inútil y perjudicial detenerse a discutir puras abstracciones mientras la actitud del enemigo nos indica que el único camino para llegar a la verdadera paz es el proseguir la guerra.

tonces, Italia no quiere más; pero no puede tampoco querer menos que la realización de su unidad nacional y la seguridad de sus fronteras terrestres y marítimas; solamente la plena realización de ambos fines asegura a Italia su existencia de Estado verdaderamente libre e independiente. Por si podíamos permitirnos alguna duda antes de la guerra, esa duda peligrosa y trágica debe haber desaparecido completamente.

Las enormes dificultades militares y navales que tuvimos que afrontar y que desgraciadamente llegaron a su colmo en el revés experimentado, demuestran envidiosamente la independencia de un pueblo que tiene al extranjero en casa. Ya en tiempos de paz, algunos escritores militares, examinando las condiciones de nuestra frontera, en caso de guerra con Austria, las juzgaban tales que tal vez nos obligarían a entregar al enemigo sin combatir las más gloriosas y florecientes tierras de Italia. Y muchos de nuestros amigos, aun admitiendo la hipótesis halagüeña de que el ejército italiano pudiese llegar al Isonzo, señalaban con sorprendente precisión la formidable amenaza que incumbiría continuamente a nuestra acción militar, obligada a maniobrar en una llanura dominada por montes y cogida de flancos por collados en poder del enemigo, precisión que es superfluo recordar cuán penosamente ha sido confirmada por los hechos.

Con no menos amargura hemos de confesar que nuestros confines militares no son menos peligrosos. Aunque Italia por sí sola tenía una cierta superioridad de fuerzas navales con respecto a Austria-Hungría, y en la actualidad la superioridad marítima de sus aliados se manifiesta de una manera aplastante sobre los mares, que ningún navío con bandera enemiga se atreva a atravesar, a pesar de eso hemos de ver y de sufrir que nuestras ciudades del Adriático padezcan la rabia destructora de los navios enemigos. Nuestro pensamiento tiembala ante la consideración de los efectos ulteriores a que pudieran llevar las hipótesis de guerra terrestre que por nuestros votos conjuramos.

Nuestros fines de guerra son, pues, tan sagrados como otro cualquiera. Encierran el dilema de si Italia debe existir ó no existir. Nada, pues, puede causarnos tan gran dolor como la sospecha, injusta para nosotros como perjudicial para todos, de que nuestros fines de guerra estén determinados, no solamente por razones ineludibles de nuestra existencia, sino con ambiciones imperialistas. Por el contrario, la sangre vertida desde hace tres años y los sacrificios de miles y miles de nuestros hermanos y nuestros hijos clamando que si hubo una guerra decidida en pro de la defensa del derecho es la de nuestro pueblo contra el enemigo común.

Es, pues, de interés común, y tal vez decisivo, que sea disipado el inexplicable y doloroso equívoco que ha podido formarse acerca de nuestros fines de guerra. Ya los hemos expresado aquí para nosotros y para todo el mundo, afirmándonos clara y lealmente con el espíritu que los determina, como dirigidos, con exclusión de toda otra mira, a asegurar la integridad de la defensa nacional contra la amenaza secular e implacable de un Estado enemigo, y dejando por entero a los Gobiernos enemigos, ante la Historia y ante sus pueblos, la responsabilidad de la continuación de la guerra; de la misma manera cae sobre ellos el haberla desencadenado. El Consejo Superior interaliado, en consecuencia de los primeros puntos de vista expuestos, no tenía sino el deber de consagrar todos sus cuidados a la continuación e intensificación de la guerra. El Consejo Supremo interaliado cree haber cumplido ese deber.

Era preciso, ante todo, evaluar de nuevo la situación militar determinada por la desaparición absoluta y completa de Rusia.

La Entente, en efecto, no puede considerar los sucesos que se desarrollan en el Nordeste de Europa sino como situaciones de hecho a las que falta toda correspondencia del derecho y toda base legítima, hasta que la formación eventual de nuevos Estados y la determinación de sus fronteras y condiciones de su independencia efectiva no sean reconocidos y sancionados por un acuerdo internacional.

El discurso de Orlando fué interrumpido por los aplausos, y al final tuvo una grandiosa ovación, en la cual tomó parte la Cámara entera, las tribunas y los ministros. Orlando fué felicitado calurosamente por un gran número de diputados.

Pero plenamente consciente de la responsabilidad que asumo al hablar ante el Parlamento de cosas tan graves, afirmo que el resultado de las investigaciones sobre la actuación militar de la Entente nos consiente toda la confianza que la previsión humana puede permitirse, siendo así que por otra parte puede considerarse que la situación actual, buena por sí misma, ha de mejorar considerablemente, aunque no sea más que por el aumento cotidiano y constante de la admirable contribución de fuerzas militares prestada por la gran República americana.

Cuando se piensa en que podemos alimentarnos semejante confianza, después de la eliminación completa de la gran ayuda militar que significaba Rusia en la coalición, no se puede considerar sin pena cuán grande ha sido la disposición de los esfuerzos en los tiempos en que la Entente prevalecía numéricamente sobre los Imperios centrales. Muchas causas contribuyeron sin duda a ello; pero sobre todo la falta de coordinación en el empleo de aquellas grandes fuerzas.

Los acuerdos de Versalles han conculcado terminantemente la necesidad de la íntima cohesión de todas las fuerzas de que se dispone en el frente occidental, verdaderamente único, con libertad y responsabilidad, que siguió siendo privativas del respectivo mando de cada frente.

Tal autonomía fué, pues, sugerida por un principio de utilidad general y no por cuestiones de amor propio nacional, que cuanto más mezquinas serian tanto más culpables si debilitaban la eficacia de los esfuerzos comunes en este momento decisivo para los destinos del mundo. En el sentimiento de solidaridad cordial guiarónse los aliados para el examen de las cuestiones concernientes al avituallamiento, dada la perturbación económica mundial a causa de los fenómenos sin precedentes surgidos en esta guerra gigantesca. Tanto en Londres como en París y en Washington han reconocido que Italia, en ciertos avituallamientos esenciales, sufre un gran déficit. Por lo que hace al trigo, han de solucionarse los déficits por las concesiones que nuestros aliados nos hacen de las cantidades a ellos asignadas, acto generoso que sabremos valorar y apreciar con nuestra solidaridad fraternal. Tenemos asimismo confianza de un resultado satisfactorio en cuanto hace a otras provisiones, en torno a las cuales se discute aún.

No puede decirse ciertamente que todas las dificultades hayan sido resueltas y que necesidades graves e inmediatas no puedan presentarse de nuevo. Pero con plena conciencia de todos los sacrificios que el deber nos impone, creemos poder considerar el porvenir con ánimo firme, teniendo confianza a la vez en la lealtad de nuestros aliados y en la resistencia de nuestro pueblo. No se puede contemplar sin emoción la resistencia admirable de la nación entera por las insidias y amenazas soportadas con tan resignada dignidad; toda suerte de privaciones y de sacrificios le han sido impuestos, y aún su corazón, grande y generoso, encuentra el entusiasmo de los primeros días, asumiendo la recogida y austera actitud que la gravedad del momento que atravesamos exige.

Así, a pesar de la invasión de dos provincias que tan largamente contribuyeron anteriormente al empréstito, y a pesar del mal estado económico de los territorios próximos al nuevo frente, el empréstito actual ha dado hasta ahora más de 3.000 millones y medio, y faltando como faltan dos semanas todavía para cerrarse, es de esperar que los resultados sobrepujen a todas las previsiones y representen por lo menos el doble de cualquier otro empréstito precedente.

El pueblo de Italia afirma de nuevo, en esta hora decisiva de la guerra, su fe en la gran causa, más aún que cuando sus ejércitos combatían al otro lado de sus confines. Así los italianos residentes en el Extranjero, manifiéstanse contribuyendo a este empréstito más que a todo otro. El presidente del Consejo dirigeles a ellos y a nuestros hermanos, diseminados por todo el Mundo, la misma palabra de exhortación de que no cree tengan necesidad, seguro como está de que cumplirán su deber por entero.

La situación financiera asombra asimismo por el aumento de ingresos, a pesar de los grandes sacrificios y crecientes imposiciones de esta guerra, en que no solamente la cantidad y calidad de los ejércitos, sino también los recursos y medios materiales y morales parecen insuficientes a nuestro pueblo para demostrar que nada le acobarda, y que está dispuesto a todo, con tal de que las supremas razones por que combate sean reconocidas y sancionadas de manera irrefutable.

Cuando más intensos eran nuestros trabajos en Versalles, llegó la noticia de los brillantes resultados de nuestros ataques en la meseta de Asiago, en la que siempre se manifestó el valor de nuestras armas en las varias alternativas de esta guerra. Saludamos con intensa emoción el acontecimiento que tuvo para nosotros la significación de un presagio, y fué la prueba de que el ejército de Italia, después de la desgracia tremenda, había cumplido con su deber defendiendo su suelo sagrado y recordando su espíritu ofensivo con la antigua valentía y con la nueva e inquebrantable decisión de prevenir la enorme y desesperada amenaza enemiga, a la que nuestros soldados opondrán sus valerosos pechos, porque saben que hay que luchar por la salvación de la patria y por los destinos del mundo.

El discurso de Orlando fué interrumpido por los aplausos, y al final tuvo una grandiosa ovación, en la cual tomó parte la Cámara entera, las tribunas y los ministros. Orlando fué felicitado calurosamente por un gran número de diputados.

EL PROCESO BOLO PACHA

Octava audiencia.—París, 12.—En la octava audiencia sobre el proceso Bolo se ha dado lectura a una carta del Sr. Meuthen, en la que protesta contra Max Agihin, manifestando que a pesar de desear la inocencia de don señor Bale, como es natural, no hizo nada para salvarle. Esta es la esencia de la carta leída. Un perito se presentó a responder a las objeciones formuladas contra su informe, mani-

Cuando Bale envió a Banon á América...

El comisario del Gobierno respondió que...

El Sr. Viollette, diputado y ex ministro...

El Sr. Herault, de si era exacto que el...

Como quiera que no se presentaban...

Se produjo un incidente por una alusión...

El abogado Sr. Salles pide que se le...

El Sr. Viollette se retira. El Sr. Francisco...

La novena audiencia.—París, 13.—Hoy se...

El segundo informe dice—es más...

acontecimientos en el mar. Montañas destruidas.—Berna, 13.—...

Las negociaciones de paz separada. Declaraciones de Kamenef.—Estocolmo, 14.—...

La actitud de Trotsky.—Zurich, 13.—Comunicación...

LOS ALIADOS. Felicitación.—Londres, 13.—Sir Douglas...

EN LOS BALKANES. Discusiones.—Zurich, 13.—Una nota...

Cesión.—Zurich, 13.—Un radio alemán...

Ministros asesinados.—Helsingfors, 13.—Un...

La crisis.—Berna, 13.—Según un telegrama...

LOS IMPERIOS CENTRALES. Protesta de los polacos.—París, 13.—...

Nuevos ministros.—Zurich, 13.—A propuesta...

Traslado del Cuartel general.—Amsterdam, 13.—...

Actitud de los croatas.—París, 13.—Los periódicos...

Ante el mariscal.—Berna, 13.—El miércoles...

LOS RUSOS. Los delegados finlandeses.—Estocolmo, 13.—...

Recordarán los lectores que hace poco tiempo...

La plaza de toros de Tetuán le salieron al...

La situación de Riga.—Londres, 13.—El Almirantazgo...

Misión de Ucrania.—Berna, 13.—El ex embajador...

COMUNICADOS OFICIALES. Francia.—París, 13.—Parte oficial...

Aviación.—Desde el 1.º al 10 de febrero...

Oriente.—Acciones de artillería en la desembocadura...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado de la noche...

Inglaterra.—Londres, 13.—Parte semanal del Almirantazgo...

Alemania.—Koenigswusterhausen, 13.—Comunicado oficial...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

Los delegados finlandeses.—Estocolmo, 13.—...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

Inglaterra.—Londres, 13.—Comunicado oficial...

En la plaza de toros de Tetuán le salieron al...

Los atacadores, que tenían tipo de gitanos...

En el sueño quedó el atracado durante toda...

En vista de que el atracado se agravaba de...

Manuel García sólo recuerda que uno de...

A NUESTROS LECTORES. UN SEGURO GRATIS para cada suscriptor...

Las suscripciones pueden hacerse en cualquier...

En virtud de contrato celebrado con la «Zurich»...

PRIMERA.—La «Zurich» asegura a todos...

SEGUNDA.—Tienen derecho al seguro todos...

TERCERA.—La «Zurich» garantiza: A.—Si...

10.000 PESETAS. Tendrán derecho a esta indemnización...

10.000 PESETAS. CUARTA.—Para los efectos de estos...

10.000 PESETAS. QUINTA.—Este seguro cubre los...

SEXTA.—Para acreditar su calidad de asegurado...

SEPTIMA.—Los actuales suscriptores de LA...

Los precios de suscripción por año son los...

Madrid, Provincias y Portugal, América y Oceanía, Unión Postal...

Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques...

Ultima hora. Bilbao, 13.—El partido nacionalista...

Obrero muerto. Teruel, 13.—En Cañizar, en la mina...

Contra un vecino. En Castejón de Tormos se amotinaron...

El Día Turulense. Ha aparecido el nuevo periódico...

Certamen de estudiantinas. Gijón, 13.—En el teatro Dindurra se ha...

Candidato que se retira. Córdoba, 13.—Se confirman las noticias...

EL CARTEL PARA HOY. REAL.—8,30 (función 46 de abono...

PRINCESA.—6 (especial á precios especiales), Gloria...

ESPAÑOL.—6 (popular). John y Thum y Me gustan...

COMEDIA.—3 (compañía cómico-dramática).—5,30 (matinée)...

ODEON.—10. Bajo la zarpa. INFANTA ISABEL.—8,15...

CERVANTES.—10,15. El hombre invisible (estreno). ATOLLO...

REINA VICTORIA.—8,30 (doble). La casa Susana.—10,30...

ESLAVA.—6. Jesús, María y José y La del alba serena...

COMICO.—6,30. Las buenas almas y La venganza de Arlequín...

NOVEIADES.—6. Los novios de las chachas.—7,15. El dinero...

MUSIC-HALL PALACE HOTEL. De 5 á 8: Tradicional baile infantil...



LA SEÑORA

DOÑA MARÍA DEL VALLE Y JULIÁ

MARQUESA DE CASA-ARGUDÍN

HA FALLECIDO EL DIA 13 DE FEBRERO DE 1918

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado esposo, D. Antonio Suárez de Argudín y del Valle, Marqués de Casa-Argudín; su hija, doña María; hijo político, D. Antonio Cruzat y González de Estéfani; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 14 del actual, á las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Lagasca, núm. 16, al cementerio de la Sacramental de San Justo, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en el cementerio.—No se reparten esquelas ni se admiten coronas.—Se publica el coche.

En la capilla ardiente se celebrarán misas por la mañana hasta la hora del entierro.

(11)

CENTRAL DE POMPAS FUNEBRES.—Avenida del Conde de Peñalver, número 15.



D. Gonzalo Dal-Ré y Espejo

ALUMNO DE ARQUITECTURA

Ha fallecido el día 13 de febrero de 1918

A LOS VEINTE AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus desconsolados padres, D. Carlos y doña Antonia; sus abuelos, doña Dolores; hermanos, D. Carlos, D. Fernando, doña África y D. Gustavo; hermanos políticos, doña María Pérez, doña Ester Tenreiro, doña María Molá y D. José González Campa; tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 14 del corriente, á las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria, Núñez de Balboa, núm. 8, al cementerio de la Sacramental de San Lorenzo, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se despide en el cementerio. Se publica el coche. (11)

CENTRAL DE POMPAS FUNEBRES.—Avenida de Peñalver, número 15.

PASTILLAS MORELLÓ

El remedio más racional para las enfermedades del aparato respiratorio es la inhalación anti-séptica y balsámica que se produce al disolverse en la boca las

Cura y evitan los RESFRIADOS, ASMA, TOS, BRONQUITIS, etc. Su uso está libre de peligros hasta para los niños y personas de edad avanzada.

AGUAS PURGANTES DE COSLADA «LA MARAVILLA» Analizadas por el sabio doctor D. SANTIAGO RAMON Y CAJAL. Cura segura y pronta de la ANEMIA Y LA CLOROSIS EL LICOR LAPRADE

MATERIAL FERROVIARIO SUBASTA ALHAJAS NO PRECISA USTED. Compra y venta de material ferroviario, joyas, relojes, etc.

LA FORESTAL DE URGEL. Calle de Cortes, 684.—Teléfono 1210. FABRICA DE CARTULINAS Y CARTONES FINOS EN MOLLERUSA (LERIDA)

AVISO MUEBLES. La Casa Central es la que da más DINERO por Papeletas del Monte Postas, 7 y 9. ORO Y PLATA. CAMAS DORADAS

La Correspondencia de España. OFICINAS: Redacción y talleres: Factor, números 5 y 7. Admón. y Cajas: Arenal, 1, y Pta. del Sol, 8.

LA CENTRAL ANUNCIADORA. Fernando VI, núm. 3.

Señores Anunciantes! JOSE DOMINGUEZ. Plaza de Matute, 8, 2.º dcha. Madrid

VINOS TINTOS MARCA MARQUES DE RISCAL ELCIEGO (Alava). DEPOSITOS EN MADRID. Sra. Viuda de D. Baidomero García, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, 14.

UROMIL. CURACIÓN RACIONAL DEL «ARTRITISMO». REUMA, GOTA, CALCULOS, NEFRITICOS. Enfermos desengañados, rebeldes a todo tratamiento, curarán rápidamente con el inofensivo UROMIL.

5 CENTIMOS por PALABRA. PUBLICIDAD ECONOMICA. HASTA 30 PALABRAS. Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España».